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Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 

   Em Psicanálise costumamos dizer que o 
indivíduo apresenta algumas características 
infantis mesmo na vida adulta. Notamos isso 
quando verificamos a crença imatura de 
alguns, o apego a mitos e inverdades que 
beiram neuroses coletivas. Uma delas é o mito 
de que o brasileiro é cordial! O Brasil é um país 
que tem problemas sérios de exclusão a 
diversos grupos, um país com herança 
escravista não pode ter cordialidade. Diante do 
cenário de protestos nos EUA e no mundo, 
gostaria de abordar esse tema aqui, a partir 
também da experiência da escuta da clínica 
psicanalítica. Um jovem negro brutalmente 
morto, mais um exemplo de racismo explícito, 
de violência que remonta às origens da 
diferença econômica e social entre norte e sul 
daquele país. Um país que mostra sua 
discriminação em quase todo o sistema: saúde, 
educação, justiça... E ainda alguns entre nós 
acreditam em um “sonho americano”. 
  No caso brasileiro, é preciso que não 
percamos o horizonte da memória de uma 
ferida histórica: aquela da escravidão! É trágico 
imaginar que as terras das minas gerais seriam 
palco de massacres cruéis da população negra 
e, séculos depois, de pobres comunidades 

rurais. O Brasil viveu e cultivou marcas 
profundas da escravidão em sua identidade, 
que pode ser presenciada pela exclusão, pela 
desigualdade e pelo preconceito, que reflete 
em outras circunstâncias e eventos históricos. 
Não podemos repetir erros do passado e só 
podemos fazer isso com a ajuda da memória. 
Dentre alguns grupos, a memória é ferida, 
tem a presença de sangue e sofrimento. O 
sofrimento do povo ressoa, não cessa 
facilmente, deixa marcas de geração em 
geração. 
  O negro torna-se vítima da violência mais 
covarde. Tendo sido animalizado como 'tração 
muscular '  em  serviços  pesados  e 
estigmatizado como trabalhador manual 
desqualificado, é exigido dele agora que se 
torne trabalhador orgulhoso de seu trabalho. 
O mesmo trabalho que pouco antes era o 
símbolo de sua desumanidade e condição 
inferior. Ele foi jogado em competição feroz 
com o italiano, para quem o trabalho sempre 
havia sido motivo principal de orgulho e de 
autoestima. Belo início da sociedade 
'competitiva' entre nós (SOUZA, 2017). Por 
isso, é perverso, paranoico e cruel o discurso 
de “meritocracia” em nossa sociedade. 

  Atendi há alguns anos uma analisanda que 
porta um nítido exemplo de sofrimento 
psíquico consequente do racismo. A sua 
família, em sua infância, era a única de 
brancos que vivia em determinada rua. As 
pessoas do bairro achavam que eles 
deveriam servir de forma natural, por serem 
negros. O pior, a própria família entendia que 
aquela era sua condição. Trata-se de uma 
violência real e simbólica, que alcançava o 
nível da consciência. Ora, essa criança 
dificilmente terá confiança em si mesma e 
níveis elevados de autoestima, a não ser se 
ela for elaborada e ocorrer uma libertação de 
marcas do passado. Quando adulta, 
presencia ainda diversos elementos de 
racismo. Alguns de forma sutil, por exemplo 
nas amizades. As pessoas acham que, por 
ser negra, deveria escutar naturalmente mais, 
estar mais à disposição dentro da própria 
amizade. Sutilmente há um conceito 
previamente formado que coloca sim o 
indivíduo em um lugar que pode não ser o da 
sua vontade. 
  É preciso que tomemos cuidado com os 
conceitos, palavras e pensamentos. Além 
disso, precisamos parar de ignorar a dívida 

histórica que esse país carrega com uma 
parte da população que sofreu, sofre e tem 
em seu horizonte uma sociedade com 
herança e pensamentos escravistas. E aqui 
vale o alerta para nossos meios educacionais: 
é preciso ensinar às crianças desse país que 
vivemos em uma sociedade com cruel 
herança, que o sangue dos negros foi 
derramado para manutenção de um perverso 
ciclo econômico. “Semana da Consciência 
Negra” não é apenas conhecer culturas de 
origens africanas, mas expor as feridas de um 
povo que sofreu (e sofre) injustiças extremas 
em nosso país. É uma enorme demonstração 
de cinismo dizer que somos todos iguais, que 
não há povo indígena, povo negro, que o 
Brasil está acima de tudo. Não é o mesmo 
Brasil com as mesmas condições para todos 
Não foi nosso passado e não é nosso 
presente. Se não encararmos de vez nossas 
feridas, não será nosso futuro. 

 dentzrene René Dentz

apuração da atuação do vereador, Deyvson 
Ribeiro, por decoro parlamentar por ter durante 
reunião ordinária manuseado uma arma que 
segundo o parlamentar tem finalidade da prática 
esportiva de tiro. O vereador foi desalegre em 
manusear um armamento em plena reunião 
repercutindo de várias maneiras, tanto favorável 
quanto desfavorável. Certamente o resultado 
deste desdobramento não será benéfico para o 
vereador, estamos em ritmo de convenções 
partidárias. Vale lembrar que em 2005, 63% dos 
brasileiros votaram em referendo a favor do 
comércio de armas. Lamentavelmente a 
legislação não deu continuidade no sentido da 
efetiva regulamentação. Cabe aos vereadores 
marianenses que constituem o conselho de ética 
apurar de maneira pertinente a atuação do 
vereador. Foram nomeados para compor a 
comissão especial do Conselho de Ética do 
Legislativo os vereadores Cristiano Vilas Boas, 
Gerson Cunha e Ronaldo Bento. 

disseminação do vírus. Reconhecemos o 
trabalho desenvolvido pela saúde da cidade. 
Aliás, este editorial já os elogiaram reiteradas 
vezes. 
  Os sinais confusos tumultuam o presente e 
inflam a insegurança em relação ao futuro. 
Qualquer falta de nitidez em políticas 
governamentais de enfrentamento de epidemias 
gera um efeito ainda mais grave: a perda de 
confiança na própria capacidade do governo. Se 
as pessoas não observarem a atuação de um 
governo de forma clara, não adianta dizer à 
população para que saia de casa e volte a 
consumir; não adianta convocar a economia 
para que se reative, porque não haverá clareza a 
respeito da possibilidade de se voltar a viver uma 
vida normal.

  Repercussão da semana
  O presidente da Câmara de Mariana, Edson 
Agostinho, o Leitão, definiu a abertura de 

convocação coletiva para colocar os agentes 
econômicos a operar novamente nos mesmos 
parâmetros anteriores aos da pandemia.
  A doença, que é desconhecida, por si só já 
espalha doses de irracionalidade a todos os 
âmbitos da vida da nossa população. O papel 
dos governos, diante de tanta dúvida e 
volatilidade, deve ser o de oferecer um eixo de 
ação coerente sobre o que está acontecendo, 
sem bravatas. Vocês como agentes públicos, 
tem o dever de levar a sério a complexidade do 
cenário e injetar ponderação, sobriedade e 
maturidade em nossas atitudes.
  Até aqui, o governo municipal tem agido com 
clareza, porém precisamos rever na prática as 
ações efetivas. O número de testes realizados 
em Mariana é sem dúvida o fator principal no 
aumento de casos confirmados. Contudo, 
precisamos assumir que falta fiscalização, não 
podemos permitir que pessoas sem noção 
façam por livre e espontânea vontade a 

    Nesta segunda-feira, primeiro de junho o 
jornal Panfletu´s realizou uma live sensacional 
com dois renomados médicos da cidade de 
Mariana, Dr. Antônio Azzi e Dra. Beth. Ambos 
afirmam que nenhum dos leitos foram utilizados 
por pacientes que testaram positivo à Covid-19. 
Embora menos potente que o vírus, a perda de 
confiança está entre os mais dramáticos efeitos 
produzidos pela Covid-19. A incerteza gerada 
pela doença amedronta as pessoas, que temem 
perder as suas vidas e a de seus familiares. E vai 
além: amplifica as consequências econômicas 
decorrentes da suspensão de atividades, na 
medida em que prolonga a dúvida a respeito da 
segurança de qualquer retomada.
  A economia não funciona à força, pois está 
ancorada em fundamentos comportamentais. 
Tanto o investidor como o consumidor movem-
se a partir de expectativas e são, portanto, 
sensíveis a fatores como risco, insegurança e 
falta de previsibilidade. Não basta uma 
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Expediente

RACISMO: UM TEMA URGENTE!

móveis do lugar. Ir para o rio e pegar mais 
peixes do que o resto da turma. Contar 
histórias para a meninada; ouvir contos e 
causos de pessoas idosas; presença viva 
dos avôs, pais e irmãos.
  A lista não é finda; coisas, detalhes, 
predileções podem mudar com o tempo, 
outros permanecem, alguns são deletados. 
Nada é findo. As coisas boas têm cheiro 
especial, se eternizam por si mesmas, feito 
o perfume das flores que se despontam nas 
manhãs infinitas das primaveras.

doce derretendo na boca.
  Retornar à cidade em que viveu na 
infância;  encontrar velhos amigos; 
professores do primário, colegas de seu pai 
jogando dominó no banco da praça. Sesta 
de Natal e Ano Novo; festa de casamento 
com fartura de comida, doces, bebidas, boa 
música e companhia. Mergulho no lago; 
banho e cheiro de mar; andar no calçadão 
quando as sombras pintam o céu de negro. 
Sair do hospital; receber alta, e não ter 
nenhuma complicação pós-cirúrgica. 
Acordar cedo para ficar mais tempo sem 
fazer nada. Som de música clássica, de 
saxofone, de piano, de violão afinadíssimos. 
Não ter compromissos agendados; chorar e 
tremer de rir ao ouvir piadas. Encontrar uma 
nota de cem reais escondida no blazer 
guardado; ir para festa de criança e se 
empanturrar de bombons caseiros. Dançar 
em discoteca; dançar na chuva; dançar com 
cabo de vassoura em dias de faxina; 
levantar com disposição para mudar os 

temática. Ouvir poemas declamados por 
alunos; ser parado por leitor na rua 
comentado trechos de seu livro. Andar sem 
rumo por avenidas; sentar no banco da 
praça na primavera e sentir o aroma de 
flores mesclado aos de amendoim torrado; 
degustar churros quentes; sentir algodão 

    Dormir, sem ter hora para acordar; ficar 
acordado sem ter hora para dormir. Comida 
de domingo na casa de mãe; jogar baralho 
com pai e irmãos. Ler livros de gênero 
predileto em dias de chuva, ensolarados, sol 
esmaecido; em noites de lua cheia, nova ou 
minguante. Escrever depois de infertilidade 

Andreia Donadon Leal
Mestre em Literatura pela UFV

COISAS BOAS DA VIDA

/JornalPanfletus/JornalPanfletus

LIVE REALIZADA PELO PANFLETU´S COM MÉDICOS MARIANENSES 
TRANQUILIZA POPULAÇÃO EM MEIO À PANDEMIA

Repercussão da semana: Câmara de Mariana realiza abertura de comissão especial do conselho de ética do legislativo.
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EM MARIANA: PARA EVITAR AGLOMERAÇÕES NA SEMANA DE PAGAMENTOS
 RUA SALVADOR FURTADO ESTÁ INTERDITADA

segurança dos marianenses. “Já é do 
nosso conhecimento que na semana de 
pagamentos essa rua recebe um grande 
fluxo de pessoas e, neste momento de 
pandemia em que estamos vivendo, é 
imprescindível os cuidados e precauções 
para evitar o contágio. 
Essa interdição é mais uma maneira que 
encontramos de melhorar as formas de 
isolamento social, sem prejudicar as 
atividades essenciais da população”.

  Conforme anunciado pelo prefeito Duarte 
Júnior, na última terça-feira (26), por meio 
de transmissão ao vivo no Facebook, a 
Rua Salvador  Fur tado,  conhecida 
popularmente como “rua dos bancos”, está 
interditada esta semana. O objetivo é 
d im inu i r  o  fluxo  de  ve ícu los  e  a 
aglomeração de pessoas que se formam 
no local devido ao período de pagamento 
salarial.
  Segundo Duarte, a medida visa garantir a 

04/06/2020 a 11/06/2020
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Foto: Pedro Ferreira / PMM
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APÓS ATRASO, HOSPITAL MONSENHOR HORTA RECEBE 216 MIL DIRECIONADO 
PELO DEPUTADO THIAGO COTA

Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.br

na Primaz e a necessidade de atendimento 
diferenciado na unidade de saúde, o 
parlamentar destaca que é momento para 
comemorar. “A emenda irá somar aos R$ 60 
mil que estão para chegar e será de grande 
v a l i a  n o  c o m b a t e  e  p r e v e n ç ã o  d o 
coronavírus”, conclui.   

Investimento
  Na expectativa da verba e já com o plano de 
trabalho em mãos, o Diretor Administrativo do 
Hospital, Tiago Alvarenga Lopes, comemora o 
recurso disponível. “Estávamos ansiosos. 
Iremos adquirir materiais e medicamentos de 
uso exclusivo dos pacientes”, ressalta. Com a 
emenda, serão comprados quase 50 mil item 
de insumos médicos, um estoque para pelo 
menos dois meses de atendimentos.

O Hospital Monsenhor Horta, em Mariana, 
recebeu R$ 216 mil proveniente de emenda 
parlamentar do deputado estadual Thiago 
Cota. O valor foi depositado no caixa da 
instituição na última segunda-feira (1) e veio 
em um momento importante de combate à 
Covid-19 na cidade. 
  No entanto, o recurso, indicado em 2019, 
estava disponível no Fundo Municipal de 
Saúde desde o último novembro, segundo a 
Secretária de Estado de Governo de Minas 
Gerais (Segov) e foi pago com sete meses de 
atraso. “Dentro da Assembleia, me esforço 
para que os marianenses realmente vejam 
melhorias chegar no município. É uma pena 
que elas não sejam executadas prontamente 
pela Prefeitura”, frisa Thiago Cota. 
Mas, diante o quadro alarmante de infectados 

Foto: Deputado Thiago Cota / Arquivo
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PROCONS PEDEM APROVAÇÃO DE PROJETO CONTRA O SUPERENDIVIDAMENTO
Governo garante entrega de cartões de débito nas casas de quem não se cadastrou.

31 99665-0926

-

 #SePuder #FiqueEmCasa

Endereço: MG-129, n° 160, Km 3,5 B. Gogo Morro 
Santana - Mariana - MG /Telefone: (31) 99737-7000

04/06/2020 a 11/06/2020

que ganham até dois salários mínimos por mês, 
encontram-se superendividados.  Já um 
levantamento feito pela Fundação Getúlio Vargas 
mostra que os idosos (maiores de 60 anos) 
somam 31,5 milhões de pessoas no Brasil e são 
as pessoas de referência ou arrimo de família de 
19,3% das famílias brasileiras.
  Além da tentativa de sensibilizar diretamente os 
deputados federais, a Proconsbrasil está 
realizando campanhas na mídia e nas redes 
sociais para conscientizar a população sobre a 
importância da transformação do PL 3.515/15 em 
lei. O projeto está pronto para ser apreciado em 
1º turno pela Câmara dos Deputados, 
dependendo apenas da sua inclusão na pauta 
pelo presidente da Casa, deputado Rodrigo 
Maia.

não  poderão  pagar  no  futuro  sem 
comprometerem a própria subsistência”. “Isso 
causa muita indignação e precisa acabar”, 
defende o coordenador.
  A terceira diretriz é a determinação para que 
sejam criados mecanismos extrajudiciais e 
judiciais, bem como núcleos de conciliação e 
mediação  de  conflitos  oriundos  do 
superendividamento. Marcelo Barbosa lembra 
ainda que o projeto prevê o fomento de iniciativas 
para promover a educação financeira e 
ambiental dos consumidores.
 Outros dados apresentados por pesquisadores 
brasileiros chamam a atenção para a urgência da 
aprovação do projeto: um estudo da Associação 
de Educação Financeira do Brasil informa que 
32% dos aposentados brasileiros de baixa renda, 

superendividamento.
  A primeira, segundo ele, é a criação de regras 
para a oferta responsável de crédito. Será exigido 
que os agentes financeiros, antes de celebrarem 
o contrato, realizem uma avaliação mais criteriosa 
sobre a real capacidade do consumidor de 
honrar o pagamento, especialmente se este 
consumidor for idoso.
O projeto estabelece também a obrigatoriedade 
de total transparência na publicidade e na oferta 
de crédito, proibindo que os consumidores sejam 
pressionados para adquirirem produtos, serviços 
ou empréstimos. Marcelo Barbosa lembra que, 
“infelizmente os cidadãos, principalmente os mais 
vulneráveis, são frequentemente assediados com 
promessas de prêmios, juros zero e gratuidades 
de todo tipo e acabam contraindo dívidas que 

 A pandemia do coronavírus ampliou 
dramaticamente um problema que há anos tira o 
sono de milhões de consumidores brasileiros: o 
superendividamento, que é aquela situação em 
que a dívida é superior à capacidade de 
pagamento da pessoa. Segundo cálculos do 
Instituto de Defesa do Consumidor (Idec), o país 
possui atualmente 30 milhões de pessoas 
superendividadas. Um estudo da Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC) mostra um quadro ainda mais 
alarmante: nada menos que 32 milhões de 
brasileiros não conseguem quitar suas dívidas 
sem comprometer custos relacionados à sua 
subsistência e de sua família, como moradia e 
alimentação.
  Diante dessa situação, o Procon da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) se uniu a 
dezenas de entidades de defesa do consumidor 
em um movimento para sensibilizar a Câmara 
dos Deputados, em Brasília, no sentido de 
aprovar com urgência o Projeto de Lei 3.515/15, 
do Senado Federal, que traz mecanismos para 
evitar e reduzir os efeitos do superendividamento 
sobre a população.
  A iniciativa, encabeçada pela Associação 
Brasileira de Procons (Proconsbrasil), enviou no 
final de maio um ofício ao presidente da Câmara, 
deputado Rodrigo Maia (DEM/RJ), com a 
assinatura de 146 entidades de defesa do 
consumidor de todo o país. O ofício expõe de 
forma bem documentada a situação dramática 
vivida pelos consumidores e apela à sensibilidade 
dos congressistas, principalmente nesse 
momento de deterioração progressiva da saúde 
financeira de milhões de famílias.
  O projeto promove alterações no Código de 
Defesa do Consumidor (Lei 8.078/90) e no 
Estatuto do Idoso (Lei 10.741/03), criando 
mecanismos para proteger os consumidores, 
principalmente aqueles mais vulneráveis, como 
idosos, analfabetos e doentes. De acordo com o 
coordenador do Procon Assembleia, Marcelo 
Barbosa, o PL apresenta, em linhas gerais, 
quatro diretrizes para promover o combate ao 

Foto: Divulgação
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COMO PEDIR CONCESSÃO E PRORROGAÇÃO DO AUXÍLIO DOENÇA DURANTE 
PANDEMIA

presencial retorne, limitado a seis pedidos. 
Para resguardar o direito do segurado, o 
INSS também informa que prorrogará 
automaticamente aqueles auxílios que 
foram concedidos por decisão judicial, ou 
em que a última ação tenha sido de 
estabelecimento, ou ainda, por meio de 
recurso médico.
Por quanto tempo posso receber a 
antecipação de um salário mínimo?
A antecipação para o auxílio-doença, no 
valor de R$ 1.045, será paga pelo período 
de três meses, incluindo as possíveis 
prorrogações.
Meu auxílio-doença foi prorrogado 
automaticamente, mas já estou apto 
para voltar ao trabalho. Como cancelo a 
prorrogação?
Nesses casos o segurado que teve a 
antecipação liberada, mas está apto para 
retornar ao trabalho, deve solicitar a alta a 
pedido, para que seja suspensa a 
antecipação do benefício.
R e c e b i  u m  s a l á r i o  m í n i m o  d e 
antecipação, mas meu auxílio-doença 
teria um valor maior. Vou receber a 
diferença?
Se o segurado tiver direito a um benefício 
maior do que R$ 1.045, após a reabertura 
das agências do INSS serão emitidas as 
orientações de como proceder para 
solicitar a diferença de valores.
Serei comunicado caso tenha que 
comparecer a uma perícia médica para 
manter o benefício ou receber o 
complemento do valor devido?
Quando houver o retorno do atendimento 
presencial, o INSS notificará os segurados 
sobre os procedimentos necessários para 
realização de perícia. Isso acontecerá pelo 
Meu INSS ou por contato telefônico feito 
pelos atendentes da Central 135. Por isso, 
é importante manter todos os dados de 
contato atualizados. Basta acessar o Meu 
INSS e conferir se os contatos telefônicos e 
e-mail estão corretos. Além disso, toda 
informação importante para o segurado do 
INSS é publicada na página oficial do 
órgão.

Acesse o Meu INSS ou use o aplicativo 
para celular e selecione a opção “Agendar 
Perícia”. Selecione “Perícia Inicial” e 
quando aparecer a pergunta “Você possui 
atestado médico?”, responda sim e anexe 
no portal.
Preciso prorrogar meu auxílio-doença. 
O que devo fazer?
Em atendimento à Ação Civil Pública nº 
2005.33.00.020219-8, os pedidos de 
prorrogação de auxílio-doença serão feitos 
automaticamente pelo INSS enquanto 
durar o fechamento das agências, em 
função da Emergência de Saúde Pública 
de nível internacional decorrente do 
coronavírus. A regra está prevista na 
Portaria 552. De acordo com a portaria, os 
pedidos de prorrogação serão efetivados 
de forma automática a partir da solicitação, 
por 30 dias, ou até que a perícia médica 

mensal. O INSS tem um passo a passo de 
como enviar o atestado.
Fiz perícia antes do fechamento das 
agências do INSS, mas não recebi o 
resultado. Como saberei se tenho 
direito ao benefício?
O segurado que faz qualquer requerimento 
ao INSS deve acompanhar o status da 
análise do benefício pelo Meu INSS ou pela 
central telefônica 135, que funciona de 
segunda a sábado, das 7h às 22h.
Tinha perícia agendada, mas foi 
cancelada por causa do fechamento das 
agências. O que faço?
Basta entrar no aplicativo Meu INSS para 
fazer o envio do atestado médico, caso o 
segurado queira solicitar a antecipação do 
auxílio-doença, no valor de R$ 1.045.
Como faço para registrar o atestado 
médico?

  Muitos segurados estão com dúvidas 
sobre a concessão e prorrogação do 
auxílio-doença, devido à suspensão do 
atendimento presencial nas agências do 
Instituto Nacional do Seguro Social (INSS), 
provocada pela pandemia de covid-19. A 
Secretaria de Previdência selecionou, por 
meio das redes sociais e dos comentários 
da página eletrônica, as dez perguntas 
mais frequentes feitas pelos segurados 
sobre a perícia médica.
  A prorrogação será feita automaticamente 
pelo INSS enquanto durar a pandemia, e o 
segurado recebe antecipação no valor de 
um salário mínimo (R$ R$ 1.045) por até 
três meses. O restante do valor, para 
aqueles com direito a mais de um salário 
mínimo, será pago posteriormente, após a 
reabertura das agências do INSS, quando 
serão emitidas as orientações de como 
proceder para solicitar a diferença de 
valores.
Confira as perguntas e respostas feitas 
pela secretaria:

Como sei se tenho direito ao auxílio-
doença?
Para ter direito ao auxílio-doença, o 
segurado deve ter contribuído para a 
Previdência Social por, no mínimo, 12 
meses. No entanto, se o afastamento for 
decorrente de acidente de trabalho, não há 
carência para receber o benefício.
Como faço para receber auxílio-doença 
enquanto  as  agênc ias  do  INSS 
estiverem fechadas por causa da 
pandemia do coronavírus?
Neste momento em que há suspensão do 
atendimento presencial, bem como da 
perícia médica, quem requerer o auxílio-
doença deve enviar o atestado médico pelo 
Meu INSS, site ou aplicativo, para que seja 
feita a antecipação no valor de R$ 1.045. 
Caso o atestado esteja em conformidade, 
após verificação pela perícia médica 
federal, o INSS faz o processamento do 
pedido e procede com o pagamento da 
antecipação do benefício, que será feito 
junto com o calendário de pagamento 

URBAN STYLE
multimarcas
A loja do seu estilo!

Rua Wenceslau Bras, 15 B - Centro - Mariana - MG 31 985948697 urbanstylemultmarcas_

Quem não abre mão de andar bem vestido e 
na moda atual economizando de verdade 
vai até a Urban Style Multimarcas!

Venha nos conhecer!

04/06/2020 a 11/06/2020

Foto: Divulgação 
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OURO PRETO CELEBRA OS 250 ANOS DE SEU FAMOSO TEATRO COM
 PROGRAMAÇÃO ALTERNATIVA

*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

04/06/2020 a 11/06/2020

Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.br

Comédia e o Drama. Em 2006, com apoio 
do IPHAN e do Programa Monumenta, do 
Ministério da Cultura, o edifício foi 
restaurado e passou a contar com um anexo 
para atender às necessidades do público e 
das produções artísticas. Em 2014, vítima 
do descaso, com problemas estruturais e de 
segurança, a Casa da Ópera de Ouro Preto 
foi obrigada a fechar novamente suas 
portas. Só foi reaberta em janeiro de 2017, 
quando a atual gestão municipal assumiu 
plenamente sua missão de zelar pelo 
valioso monumento.

de Rui Barbosa na Campanha Civilista no 
início de 1900. Ali, pela primeira vez no 
Brasil, atrizes negras se apresentaram, no 
século XVIII. Ao longo dos tempos, a 
edificação, construída em formato de lira e 
considerada o mais antigo teatro em 
funcionamento das Américas, sofreu várias 
alterações, sua decoração foi atualizada em 
1851, mas, a estrutura física foi mantida. Em 
1983, durante uma reforma, foram 
descobertas pinturas antigas de autoria 
desconhecida, supostamente realizadas 
entre 1854 e 1862, representando a 

nas redes sociais e no site da Prefeitura.

Sobre a Casa da Ópera de Ouro Preto
  A Casa da Ópera de Vila Rica foi construída 
pelo português João de Souza Lisboa, com 
apoio do conde de Valadares, governador 
da Capitania, e de seu secretário, o poeta 
inconfidente Cláudio Manoel da Costa. 
Situada próximo à Igreja do Carmo, foi 
inaugurada no dia 6 de junho de 1770, na 
comemoração do aniversário do Rei Dom 
José I. Foi espaço de espetáculos para a 
elite local e palco para atos políticos como o 

  Neste sábado, 6 de junho, a Casa da 
Ópera de Ouro Preto completa dois séculos 
e meio de presença no cenário artístico 
cultural. Erguido em 1770, o teatro consta 
e m  i n ú m e r o s  e s t u d o s  h i s t ó r i c o s 
importantes, como no livro “O Teatro em 
Minas Gerais: Séculos XVIII e XIX”, do 
conceituado poeta e especialista no barroco 
mineiro Affonso Ávila (1928 – 2012).
  A pesquisadora Rosana Marreco Orsini 
Brescia também publicou, em 2012, uma 
obra dedicada ao espaço considerado 'o 
mais antigo teatro em atividade das 
Américas'. A obra, intitulada “Casa da Ópera 
de Vila Rica (1770-1822)”, foi lançada pela 
Paco Editorial do Brasil. Fascinada pela 
ópera e pela arte de cantar, Rosana 
publicou também, no ano passado, 
“Estudos sobre a Cenografia e o Teatro em 
Portugal”. Ela agora está lançando um livro 
comemorativo pelo aniversário da Casa da 
Ópera de Ouro Preto, com imagens do 
Lucas Godoy e apresentação do ex-
secretário de Cultura e Patrimônio Zaqueu 
Astoni.
Em razão da pandemia, muitas atividades 
previstas para comemorar os 250 anos da 
Casa da Ópera de Ouro Preto foram 
canceladas, mas a data não deverá passar 
em branco. A Secretaria de Cultura 
transmit i rá  ao vivo,  pela  Internet, 
diretamente do teatro, uma sessão de 
causos e poesias com temas que povoam o 
imaginário popular, apresentada pelo ator 
Marcelino Xibil  Ramos. A Live terá 
participação especial do músico Vicente 
Gomes, que é ouro-pretano e fez história 
como profissional da área técnica da Casa 
da Ópera de Ouro Preto por muitos anos. A 
apresentação contará ainda com a 
presença de convidados e será exibida no 
dia 6 de junho, sábado, a partir das 16h00, 

Foto: Casa da Ópera comemora 250 anos neste sábado / Ane Souz
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@jornalpanetus Boa Notícia: De 555.383 casos conrmados, 223.638 pacientes foram recuperados.

Paraíba (379), Rio Grande do Norte (341), 
Minas Gerais (289), Rio Grande do Sul (245), 
Amapá (237), Paraná (199), Distrito Federal 
(177), Piauí (180), Rondônia (172), Sergipe 
(172), Santa Catarina (148), Acre (165), 
Goiás (151), Roraima (120), Tocantins (79), 
Mato Grosso (70) e Mato Grosso do Sul (20).
  Já em número de casos confirmados, o 
ranking tem São Paulo (118.7556), Rio de 
Janeiro (47.953), Ceará (53.073), Amazonas 
(43.195) e Pará (41.207).
   Entre as unidades da federação com mais 
pessoas infectadas estão ainda Maranhão 
(36.625), Pernambuco (35.508), Bahia 
(21.430), Espírito Santo (15.151) e Paraíba 
(14.859).
  De acordo com o mapa global da 
universidade Johns Hopkins, dos Estados 
Unidos, o Brasil é o 2º colocado em número 
de casos, atrás apenas dos Estados Unidos 
(1,82 milhão). O país é o 4º no ranking de 
mortes em decorrência da covid-19, atrás de 
Itália (33.530), Reino Unido (39.451) e 
Estados Unidos (106.046). 
A posição do país desce quando os números 
são comparados à população.

Além disso, foram registradas mortes no 
Amazonas (2.102), Maranhão (997), Bahia 
(736), Espírito Santo (664), Alagoas (482), 

número de falecimentos (7.994). O estado é 
seguido pelo Rio de Janeiro (5.686), Ceará 
(3.421), Pará (3.040) e Pernambuco (2.933).

  O balanço diário divulgado no dia (3) pelo 
Ministério da Saúde trouxe 28.936 novas 
pessoas infectadas com o novo coronavírus, 
totalizando 555.383. O resultado marcou um 
acréscimo de 5,4% em relação ao dia 
anterior (2), quando o número de pessoas 
infectadas estava em 526.447.
  A atualização do Ministério da Saúde 
revelou 1.262 novas mortes, chegando a 
mais de 32.000, o maior número de óbitos 
em 24 horas desde o início da pandemia. O 
resultado representou um aumento de 4,2% 
em relação a ontem, quando foram 
contabilizados 29.937 falecimentos por covid-
19.
  Em geral, aos domingos e segundas os 
números são menores em razão das 
limitações de alimentação do banco de dados 
pelas secretarias de saúde aos fins de 
semana e são maiores às terças-feiras pelo 
acúmulo de registros dos dias anteriores.
  Do total de casos confirmados, 300.546 
estão em acompanhamento e 223.638 foram 
recuperados. Há ainda 4.312 óbitos sendo 
analisados.
  São Paulo se mantém como epicentro da 
pandemia no país, concentrando o maior 

BRASIL REGISTRA MAIS DE 32 MIL MORTES POR COVID-19

@jornalpanetus Decisão unânime é da sexta turma da Corte.

DETENTOS DO SEMIABERTO DE MINAS GERAIS DEVEM IR PARA PRISÃO 
DOMICILIAR, DIZ STJ

ordem a todos os demais 
presos do aberto e semiaberto 
de Minas Gerais.
  Em seu voto, Sebastião Reis 
Júnior disse que negar o 
habeas corpus coletivo seria 
uma “flagrante ilegalidade” e 
que a situação de Minas Gerais 
se enquadra na norma do 
Conselho Nacional de Justiça 
( C N J )  s o b r e  m e d i d a s 
preventivas ao contágio do 
coronav í rus  no  s is tema 
prisional (Resolução 62/2020). 
No mesmo julgamento, porém, 
a Sexta Turma negou, por 
maioria, estender os efeitos da 
decisão aos presos do sistema 
prisional do Distrito Federal. Os 
ministros entenderam ser 
necessária uma análise em 
separado para cada unidade da 
federação.

   A Sexta Turma do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) 
decidiu na terça-feira (2), por 
unanimidade, que todos os 
presos dos regimes aberto e 
s e m i a b e r t o  n o  s i s t e m a 
penitenciário de Minas Gerais 
devem passar a cumprir pena 
e m  c a s a ,  e m  r a z ã o  d a 
pandemia do novo coronavírus.
  A decisão foi tomada no 
julgamento de um habeas 
corpus coletivo da defensoria 
pública mineira em favor dos 
internos de duas penitenciárias 
de Uberlândia (MG). Os cinco 
ministros da Sexta Turma 
decidiram não só confirmar a 
liminar (decisão provisória) que 
já havia sido concedida pelo 
relator do caso, ministro 
Sebastião Reis Júnior, como 
também estender os efeitos da 

Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 
Qualidade

Preço Justo

Atendimento impecável

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

04/06/2020 a 11/06/2020

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação 
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@jornalpanetus Primeiros eventos cadastrados arrecadam recursos para o Hospital de Campanha e agasalhos para população vulnerável.

GOVERNO DE MINAS LANÇA APLICATIVO MOBILIZA MINAS PARA FACILITAR 
AÇÕES SOLIDÁRIAS

podem ocorrer algumas distorções, o que 
demanda trabalho de refinamento das 
informações para apuração das taxas. Para o 
gestor, de forma geral, o que configuraria um 
ponto de alerta seria quando se verifica uma 
taxa de ocupação que passe a casa dos 90%, 
com permanência nesse patamar.
“Ultrapassando esse número, com a taxa de 
ocupação ficando fixa nessa casa, se não tiver 
um outro motivo que possa justificar o índice, 
isso sim nos chama atenção no sentido de nós 
passarmos para outras fases do plano de 
contingência. Nesse contexto, havendo 
necessidade, nós podemos transportar 
pacientes com a covid-19 ou pacientes com 
outras doenças no sentido de desocupar o leito 
para tratamento”.
Testes
Com relação aos testes, o secretário 
comentou que, a partir da distribuição dos 
testes  rápidos,  mui tos  municípios 
aumentaram consideravelmente a testagem, 
fator que trouxe um número grande de 
diagnósticos. Carlos Eduardo Amaral ainda 
i n f o r m o u  q u e  a  S E S - M G  e s t á 
desenvolvendo estudos, em conjunto com 
Fundação Hemominas, de forma que a 
testagem na população tenha viabilidade de 
ser ampliada.

para o download da ferramenta.
Estratégia de atendimento
  Ainda durante a coletiva, o secretário de 
Estado de Saúde, Carlos Eduardo Amaral, 
esclareceu sobre a possibilidade de 
transferência  de  pacientes  de  uma 
Macrorregião Sanitária para outra, por eventual 
alta demanda por internações. “Uma vez que 
nós consideramos que o sistema de saúde é 
único, se nós estivermos com uma região com 
uma ocupação muito grande, temos condição 
de lançar mão de fazer o encaminhamento 
desses pacientes para outras regiões”, 
explicou. 
  O secretário também apresentou os dados 
por taxa de ocupação de leitos em Minas. No 
momento, estão cadastrados no SUS Fácil e 
com produção 12.026 leitos clínicos e 2.695 
leitos de UTI. Há 266 pacientes internados em 
leitos de UTI, em decorrência da covid-19 ou 
por suspeita da doença e a taxa de ocupação 
está em 9,87%. Em relação aos leitos clínicos, 
são 738 pessoas internadas pela covid-19, ou 
por suspeita da doença e a taxa de ocupação 
está em 6,14%. A taxa de ocupação geral de 
leitos de UTI está em 69,91% e de leitos 
clínicos está em 68,43%.
  Amaral adicionou que, em decorrência da 
dinâmica hospitalar, com trocas de turnos, 

ferramenta, como destacou o superintendente 
de gestão de Desastres, major Eduardo Lopes. 
“O cadastro de doadores e voluntários vai 
facilitar as ações de resposta nos municípios 
que precisam de ajuda. A participação de todos 
é fundamental para a Defesa Civil, que já atua 
de forma integrada com os demais órgãos no 
enfrentamento aos desastres”, disse.
Administração
  Além do aplicativo, a solução Mobiliza Minas 
conta ainda com um portal web que concentra 
as funcionalidades de administração. No site 
gestores públicos podem inserir eventos, como 
campanhas de arrecadação ou situações de 
calamidade pública, e informar a necessidade 
de doações.
  Nas próximas versões, o aplicativo vai 
englobar também funcionalidades de 
notificação de voluntários previamente 
cadastrados, e divulgação de boletins oficiais e 
de trabalhos que envolvam a mobilização da 
sociedade.
  O Mobiliza Minas está sendo conduzido pela 
Prodemge, com apoio da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social (Sedese), do 
Servas, da Defesa Civil estadual e do Corpo de 
Bombeiros Militar de Minas Gerais (CBMMG). 
O aplicativo está disponível para Android e iOS. 
O MG App também direciona os interessados 

  O Governo de Minas Gerais lançou na terça-
feira (2), durante coletiva virtual para a 
imprensa, o Mobiliza Minas, uma plataforma 
que conecta a sociedade civil a entidades 
públicas, em prol da solidariedade. O objetivo é 
oferecer uma ferramenta que permita a 
participação efetiva do cidadão que deseja 
ajudar o próximo em situações de crise, seja 
por meio de doações de bens ou de trabalho 
voluntário.
  Segundo o diretor-presidente da Companhia 
de Tecnologia da Informação do Estado de 
Minas Gerais (Prodemge), Rodrigo Paiva, a 
ideia surgiu no contexto de rompimento da 
barragem de Brumadinho, em 2019, e foi posta 
em prática durante pandemia de covid-19. 
“Queremos fortalecer o espírito colaborativo 
dos mineiros e a eficiência das ações 
governamentais.  Neste momento de 
emergência social, o Mobiliza Minas é uma 
importante contribuição da tecnologia para o 
combate aos efeitos do coronavírus”, afirmou.
  A tradicional campanha “Calor Humano”, do 
Servas, que arrecada agasalhos, cobertores e 
itens de inverno para pessoas em situação de 
vulnerabilidade social no estado, é o primeiro 
evento inserido no Mobiliza Minas. No 
aplicativo é possível acessar os tipos de 
donativos solicitados e os locais de 
recebimento, além de se cadastrar como 
voluntário da iniciativa.
Hospital de Campanha
  O Mobiliza Minas também está arrecadando 
recursos para compra de materiais destinados 
ao Hospital de Campanha no Expominas, em 
Belo Horizonte. As pessoas interessadas em 
contribuir podem acessar as informações no 
aplicativo. “Vamos conectar as entidades 
assistenciais, a sociedade civil  e os 
empresários”,   explicou a presidente do 
Servas, Alexia Paiva.
  O trabalho da Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil (Cedec) será beneficiado com a 
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@jornalpanetus Quarentena pode ser oportunidade para restabelecer hábitos saudáveis.

EM DIA DE CONSCIENTIZAÇÃO, MÉDICOS ALERTAM SOBRE OBESIDADE INFANTIL

criança é uma ótima dica para incentivar a 
alimentação saudável.
Pediatras alertam
Com o confinamento, as crianças acabam 
se exercitando menos e o consumo de 
produtos industrializados também pode 
aumentar. Isso poderia nos levar a um 
número ainda mais elevado de casos de 
obesidade infantil pós-pandemia, alerta a 
Sociedade de Pediatria.
O presidente do Departamento de Nutrição 
da Sociedade de Pediatria de Minas Gerais 
Rubens Feferbaum, concorda que que essa 
condição é, na verdade, uma oportunidade 
para pais, cuidadores e ensino escolar a 
distância de incentivá-las a terem maior 
contato com os alimentos, visando à 
formação e manutenção de bons hábitos.
"A criança pode participar do processo de 
elaboração das refeições, desde a 
higienização até o preparo final – atividades 
que podem ser feitas por diferentes faixas 
etárias, sob a coordenação de um adulto, e 
que incentivam práticas alimentares mais 
saudáveis", diz o pediatra.
A Sociedade de Pediatria alerta para o 
que não deve ser feito na alimentação 
infantil:
- Obrigar ou forçar a criança a comer, o que 
pode gerar conflitos.
- Chantagear a criança. Exemplo: “se comer 
todo o legume, vai ganhar a sobremesa”.
- Substituir o alimento recusado por outro de 
preferência da criança.
- Desistir de oferecer o alimento após 
poucas tentativas.
- Substituir a refeição por pães, biscoitos, 
leite, em caso de inapetência.
- Obrigar o filho a terminar o prato quando 
ele não quer mais ou não permitir que ele 
repita algo, quando pede mais.

dicas:
- Criança precisa de rotina, inclusive na hora 
de comer. “Horários estabelecidos para as 
refeições ajudam a diminuir a chance de 
escapar e comer aquele salgadinho”.
- Até para beber água é importante ter uma 
rotina, fique atento a isso. A água pode inibir 
a vontade de comer. Não beber água, pelo 
menos, 30 minutos antes das refeições.
- Outra estratégia é não comer doces e 
salgadinhos direto do pacote. “Coloque em 
um pote uma quantidade determinada para 
que não haja exagero!”.
- Comer um alimento de desejo de vez em 
quando não é o problema, desde que isso 
não se torne rotina.
- Deixar frutas à disposição e ao alcance da 

diferença na qualidade de vida. E muito 
importante: a família deve dar o exemplo e 
se comprometer a seguir a mesma 
alimentação, já que crianças seguem 
exemplos”, explica a médica.
Quarentena pode ser aliada
Com a pandemia de covid-19, atividade 
física e alimentação saudável podem até 
parecer metas impossíveis. Porém, podem 
ser uma boa oportunidade de criar bons 
hábitos. “Para muitos pais que estão em 
home office, esse pode ser um momento 
ideal para se aproximar da criança e criar 
hábitos saudáveis e, consequentemente, 
estreitar o relacionamento de parceria e 
confiança”, sugere a doutora.
A especialista também dá as seguintes 

    A obesidade infantil já é considerada uma 
epidemia mundial. Além dos fatores 
genéticos, responsáveis por 70% das 
causas da obesidade, há também o estilo de 
vida da criança. As telas dos smartphones e 
os vídeogames, aliados à baixa qualidade 
nutricional dos alimentos consumidos e à 
falta de exercícios físicos, contribuem para 
que a obesidade infantil atinja patamares 
assustadores.
  Segundo dados divulgados pela 
Organização Internacional World Obesity, 
atualmente cerca de 158 milhões de 
crianças e adolescentes entre 5 e 19 anos 
convivem com o excesso de peso, e esse 
número deve aumentar para 254 milhões 
em 2030 em todo o mundo.
  O Dia da Conscientização Contra a 
Obesidade Mórbida Infantil, celebrado no 
dia 3 de junho, pretende alertar sobre os 
riscos da doença e os cuidados necessários 
para combater esse mal, que afeta milhares 
de crianças no mundo.
  A endocrinologista Lorena Lima ressalta 
que a família precisa ser o grande aliada 
para a quebra crescente da obesidade entre 
as crianças. “Não é proibir, mas colocar 
limites para ficar na frente da televisão e dos 
celulares. Programar atividades com a 
criança que gastem energia, como andar de 
skate, brincar de pega-pega, o que fazíamos 
na nossa época de infância”, lembra a 
especialista, que é endocrinopediatra pela 
Sociedade Brasileira de Pediatria e doutora 
pela Universidade de São Paulo.
Outro ponto que a médica enfatiza é a 
questão alimentar. “Salgadinhos, muito 
doce, tudo isso é prejudicial.   É preciso 
oferecer frutas, folhas verdes, legumes. É 
uma troca, nem sempre muito bem vista 
pela criança, mas que aos poucos faz toda a 
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JORNAL PANFLETU´S ENTREVISTA O PRÉ-CANDIDATO A PREFEITO DA CIDADE DE MARIANA TENENTE FREITAS

da  área.  Quais  serão  os  projetos 
desenvolvidos na área, caso seja eleito?
T.F: Como pré-candidato eu não posso falar das 
minhas propostas, mas eu vou falar da minha 
experiência e da minha família, que é toda da 
área da educação. O que eu posso dizer da 
educação de Mariana, mas não só aqui, o Brasil 
inteiro passa por essa situação, é que, primeiro, 
os profissionais da área precisam ser 
valorizados, precisam ter treinamento, ter 
respeito, ter condições de trabalho, são coisas 
básicas. Como servidor municipal eu preciso de 
condições de trabalho, assim como todos os 
profissionais precisam. O que percebemos hoje 
nas escolas, que todos eles têm tido um 
enfrentamento muito pesado, eu como guarda 
municipal já tive que ir em escola para intervir 
por que os alunos agridem os professores, não 
é uma coisa fácil de conduzir. Imagina sair de 
casa para poder ensinar e na verdade você sai 
de lá depressivo, com problemas de saúde e 
não consegue nem voltar na escola porque 
foram ameaçados. Isso é importante, hoje em 
dia os professores precisam ter condições de 
trabalho. 

J.P: Qual sua opinião sobre a implantação 
de uma escola técnica em Mariana com o 
apoio da fundação Renova?
T.F: Eu fiz uma reunião com a fundação Renova 
e com a secretária de educação, Aline, e eu vejo 
que o que a fundação Renova pode deixar para 
a gente é um legado na educação. Para mim, o 
que pode realmente mudar a história da 
população é a educação, mudou a minha 
história. Eu queria que a secretária de educação 
sentasse com a comunidade de Paracatu, em 
um primeiro momento, e a escola construída lá, 
se a comunidade concordasse fosse uma 
escola que atendesse os alunos da região. Nós 
temos uma escola em Campina, que está 
quase fechando por falta de aluno, temos uma 
escola em Águas Claras com condições 
péssimas. A fundação Renova podia fazer uma 
grande escola, toda estruturada, com 
computadores. A comunidade de Paracatu iria 
gostar porque contaria sempre com a presença 
de alunos da comunidade e alí pela proximidade 
poderiam vir alunos de Monsenhor Horta, de 
Águas Claras, de Cláudio Manuel, de Campina, 
de Pedras, todos estudando alí e com uma 
escola técnica no mesmo local. Poderiam vir 
alunos de todas as partes, isso a fundação 
Renova poderia fazer, mas eu não pensei só alí, 
eu pensei em 5 centros, alí seria um deles, 
poderíamos ter um em Bento, aproveitando a 
estrutura, poderia fazer um no Cabanas, na 
região de Cachoeira do Brumado, um na região 
de Furquim, na região de Passagem, 
poderíamos ter um cinco, ou seis centros 
desses, com uma estrutura realmente para 
cursos de formação educacional. Isso sim muda 
a história, a fundação Renova corre o risco de 
passar por aqui e não deixar um legado. O que 
nós podemos deixar de legado e a fundação 
Renova pode ajudar, e muito, é a educação, por 
que muda a vida das pessoas. Imagina esses 
meninos que são filhos dos atingidos, a 
fundação Renova poderia estar dando 
condições para que eles façam uma faculdade, 
para que eles mudem a história de vida deles. 
São pessoas simples que às vezes não teriam 
condições de chegar lá e hoje teriam acesso. 
Isso sim seria algo positivo.

J.P: Vamos falar em saúde, o senhor aprova 
as medidas tomadas pelo município em 
relação ao enfrentamento da pandemia? Se 
não, o que o senhor faria diferente?
T.F: A pandemia é um negócio tão complicado. 
O mundo está tendo dificuldades em enfrentar, 
e não só países subdesenvolvidos e em 
desenvolvimento, mas em países de primeiro 
mundo. Todos com dificuldade de enfrentar a 
pandemia e de saber o que fazer, algumas 
recomendações foram colocadas e algumas 
coisas a gente percebeu que tem sido feito para 
tentar conter o vírus. O que eu vejo é que 
Mariana se perdeu um pouco nas decisões. 
Tem coisas boas acontecendo, mas tem coisas 
que poderiam ser diferentes. Eu acho que 
qualquer gestor que estivesse a frente faria 
algumas coisas diferentes. Agora é preciso que 
o pessoal acorde para uma coisa, eu vejo o 
pessoal falando sobre fechar Mariana toda, não 
é tão simples como o pessoal tá falando. 
Falando tecnicamente, se nós formos fechar a 

J.P: Como você ver o trabalho desenvolvido 
pela guarda municipal de Mariana? Há 
relatos de desrespeito à corporação, como 
vocês  lidam com esses  supostos 
desrespeitos?
T.F: Eu acho o trabalho da guarda de Mariana 
maravilhoso. A população de bem gosta da 
guarda municipal, nós recebemos bastante 
elogio, são muitos guardas municipais que são 
elogiados constantemente. Temos problemas 
também, porque em qualquer corporação vão 
ter dificuldades. O trabalho não é fácil, estamos 
vivendo um momento agora, em que a guarda 
municipal tem que chamar a atenção das 
pessoas em relação ao uso da máscara e 
também fiscalizar os comércios, foram mais de 
100 comércios que foram notificados ou 
fechados pela guarda municipal. Uma coisa 
terrível, mas que nós temos que fazer, é difícil 
porque chegar perto de um pai de família para 
fechar o comércio dele não é nada fácil. Prefiro 
prender o bandido, que pelo menos ele está 
errado, é um infrator da lei. Prender um infrator é 
uma coisa, agora prender um trabalhador é 
complicado. 

J.P: A guarda municipal tem trabalhado em 
conjunto com a polícia militar e com a polícia 
civil, nos conte como é o trabalho em 
conjunto e como é desenvolvido nas 
corporações. Caso seja eleito, há algum 
projeto que permite mais interação entre as 
corporações?
T.F: Eu fui comandante da guarda municipal e 
nós buscamos sempre trabalhar em harmonia 
com a polícia militar e civil. E hoje eles estão 
muito próximos, muito interligados. Essas 
corporações falam a mesma língua e estão 
buscando sempre o bem comum, a paz social, 
que é nosso objetivo, e eu incluiria aí até os 
bombeiros que fazem um trabalho muito 
importante na nossa cidade. Se todos os atores 
que trabalham com a segurança pública se 
unirem em prol da população, a população só 
tem a ganhar. Então isso com certeza fará parte 
da nossa próxima gestão, se Deus quiser. 

J.P: Recebemos relatos que a água do 
distrito de Cachoeira do Brumado não é de 
qualidade. O que você faria para reverter 
essa situação
T.F: Cachoeira do Brumado tem uma situação 
complicadíssima. Quando eu fui eleito vereador, 
eu recebi um guarda municipal que me chamou 
para dar uma olhada na água que estávamos 
tomando. Quando verificamos a água, ela 
estava em um local onde os animais pisavam 
na água, não havia cerca para proteger o local 
onde a água estava, a água corria a céu aberto 
por 500 metros antes de chegar na caixa 
d'água. Eu enfrentei uma dificuldade muito 
grande na época porque o SAAE disse que já 
tinha um projeto para tratar a água de Cachoeira 
do Brumado como um todo, e não ia fazer um 
investimento naquele local, eu não acreditava 
que aquilo saísse naquele momento, isso foi há 
5 anos. Nós lutamos bastante para conseguir 
fazer uma cerca, trocar um cano, encanamos 
500 metros de água, fizemos um filtro por que a 
água vinha muito turva, buscando melhorar a 
qualidade dessa água. Essa água atende quase 
metade de Cachoeira do Brumado. A outra fonte 
de água de lá, também corria 1000 metros a céu 
aberto, nós também encanamos esses 1000 
metros e colocamos filtro. Lutamos muito por 
conta da promessa de que fariam o tratamento 
e a estação. Conseguimos também colocar 
uma caixa para atender lugares que não 
recebiam água, colocamos também um poço 
artesiano. Na maioria dos lugares de Cachoeira 
do Brumado que nós tivemos problemas era por 
que a água vinha muito suja e precisava filtrar. 
Esse problema só tem um jeito agora, ou eles 
fazem a estação, que já está lá no projeto, mas 
não sai de jeito nenhum, esse é um dos 
problemas do governo do Duarte, que a coisa 
não anda, ele esta saindo do governo com a 
promessa que ele fez de tratar essa água junto 
a Renova e a Finasa e não conseguiu resolver o 
problema, mas tem o projeto lá. Enquanto isso 
nós estamos lutando, ligo todo dia para o Alex, 
do SAAE, para cobrar e mandar os vídeos que 
chegam da galera reclamando. 

J.P: Como você ver a educação de Mariana, 
mais precisamente nos distritos? O senhor 
vem discutindo o assunto com profissionais 

porque na época eu tive até uma certa briga 
com a minha mãe, porque ela não queria me 
deixar vir morar sozinho em Mariana, eu vim 
morar no Bairro Santo Antônio, na Prainha, era 
um barraco de um cômodo e um banheiro. Eu 
briguei com a minha mãe para estudar. Eu 
trabalhava e buscava lenha, então eu tinha um 
dinheiro, e com esse dinheiro eu tirei toda minha 
documentação e fui em uma fila no Dom 
Silvério, 4:30h da manhã para fazer minha 
matrícula. Quando minha mãe percebeu que 
não ia ter jeito mesmo, ela me ajudou a arrumar 
meu barraco e eu vim para Mariana. Então eu 
formei no ensino médio, lecionei durante dois 
anos, andando 15km para dar aula, e depois 
entrei no exército e permaneci por quase 10 
anos. No exército eu fiz de tudo, fui preparado 
para comandar, fui aluno do CPOR e como 
aluno eu consegui dois elogios escrito, que é 
muito difícil no exército. Eu fiquei um ano como 
aluno, depois fui pra São João Del Rey, onde 
fiquei 5 anos, comandei pelotões e fui instrutor, 
fiz de tudo um pouco. Fui instrutor muito tempo, 
formei mais de 1500 montanhistas do Brasil 
inteiro, os mais pesados que você possa 
imaginar, de lá fui para Juiz de Fora, onde fiquei 
por 2 anos. Depois voltei para Mariana, 
comandando a guarda municipal, foi quando o 
Celso me convidou, comandei 3 anos a guarda 
de Mariana, ganhamos em 2005 um troféu por 
escolha popular de destaque na justiça e 
segurança pública, comandando a guarda 
municipal. Formei também a guarda municipal 
de Ouro Preto, trabalhei na coordenação de 
segurança da Samarco, coordenei a segurança 
do museu da Inconfidência, com a vigilância do 
município de Mariana, dei aula mais de 10 anos 
na escola de vigilância em Ouro Preto, era 
credenciado na polícia federal em mais de dez 
conteúdos. Sou formado em administração, pós 
graduado em gestão de trânsito, possuo um 
curso de teologia e vários outros cursos que já 
fiz na minha vida.
E aqui em Mariana, na área política, fui 
candidato a vereador, fiquei como suplente em 
2008, em 2012 eu não ia mexer mais com 
política, mas a vida nos levou e acabei sendo 
candidato e virei vereador e de uma forma 
interessante fui presidente da câmara, já no 
primeiro mandato, fui presidente por dois anos e 
conseguimos fazer um grande trabalho.

J.P:  Conte qual projeto de lei elaborado por 
você, vem de encontro com a qualidade de 
vida dos marianenses?
T.F: Nesses mais de 7 anos que estou como 
vereador, teve algo que eu subi muito em cima 
do palanque e critiquei muito os vereadores que 
estavam lá, cobrei muito na postura dos 
vereadores na questão da presença nas 
reuniões, de não ler jornal, não falar ao celular, 
não sair da reunião, e nesses 7 anos eu cumpro 
isso muito à risca. Isso me faz ter bastante 
conhecimento dos problemas de Mariana, nem 
todas as solicitações sou eu que faço, nem 
todos os requerimentos, nem todos os projetos, 
às vezes são companheiros que fazem, mas a 
gente participa, a gente discute, isso nos dá 
essas condições, inclusive são mais de 300 
reuniões, eu nunca faltei em nenhuma e 
pretendo chegar ao final do meu mandato da 
mesma forma. 
Nós apresentamos vários projetos na câmara, 
mas tem dois projetos que eu fico triste de o 
município não ter conseguido colocar em prática 
um deles como deveria, que é a questão dos 
lotes vagos, nós fizemos um projeto que seria 
obrigação do dono do terreno limpar o lote e se 
caso não fizesse, o município faria o muro e o 
passeio, nós temos muito problema com lote 
vago que a população joga lixo, hoje tem o 
coronavírus, mas a dengue é um problema 
terrível, nós fizemos esse projeto embasado em 
um projeto realizado em Itabira, mas o município 
não colocou em prática como deveria. 
Outro projeto que nós fizemos, que eu recebi 
muitos agradecimentos e muitos xingos 
também, foi a lei do silêncio, ela foi muito 
importante e é difícil estar em um lugar como 
este que estamos sem ter um carro de som 
passando com um barulho ensurdecedor. E 
nossa cidade tem a característica das pessoas 
trabalharem muito em empresas em horários de 
turnos, então se você não respeitar fica difícil. 
Foi um projeto importante, recebi muitas críticas 
de um jovem ou outro, mas faz parte do 
processo. 

Jornal Panfletu´s: Faça uma avaliação da 
administração de Celso Cota?
Tenente Freitas: Eu vou fazer uma avaliação 
da gestão do Celso contando um pouco do que 
eu vi. Eu, na verdade, presenciei e participei. 
Bem no início da gestão de 2002 eu entrei na 
prefeitura através do Celso, fui convidado para 
comandar a guarda municipal de Mariana. O 
Celso foi reeleito em 2004 e a guarda municipal, 
que inclusive foi criada pelo Celso, teve 85% de 
aceitação da população. O maior índice de 
aceitação de uma gestão de força de segurança 
no país, em pesquisa avaliada pelo povo. Então 
foi ali que comecei, conhecendo o trabalho do 
Celso e conhecendo o que ele queria trazer 
para a cidade de Mariana. O Celso fez muita 
coisa pela cidade de Mariana e entre elas, eu 
estou frisando aqui a guarda municipal. Teve 
suas falhas também, como qualquer gestor, tem 
suas qualidades e defeitos, pois somos todos 
imperfeitos, como qualquer um que estiver em 
qualquer gestão vai ter pontos positivos e 
negativos. Mas acredito que quando você 
coloca na balança, o Celso sai com ponto 
positivo, e os pontos positivos são mostrados 
pela reeleição, e depois na tentativa de uma 
nova candidatura ele foi eleito de novo, ou seja 
três mandatos, três eleições que ele teve o aval 
do povo. E quem decide se gostou ou não é o 
povo, é o povo que vota. São eles que avaliam 
se aprovou ou não uma gestão, são eles que 
dizem. 

J.P: Qual sua avaliação do governo de 
Duarte Junior?
T.F: O Duarte pegou uma situação interessante. 
Ele pegou Mariana e de repente houve um 
incidente terrível na nossa cidade, que foi o 
rompimento da barragem. Depois disso, a gente 
percebeu uma gestão a todo momento tentando 
sair do buraco. E o que eu tenho percebido 
nesses 7 anos que eu estou como vereador, é 
que ele teve muita dificuldade em gerir, em 
conduzir. E nós estamos vendo agora uma 
situação complicada, nós saímos de uma e 
entramos em outra, saímos de uma barragem 
estourada e entramos em uma crise mundial 
financeira e Mariana perdeu recursos, e agora 
entramos em uma pandemia. Me parece que 
em todos os momentos ele teve muita 
dificuldade em lidar com essas situações. Não é 
fácil, digo isso porque passei quase 10 anos da 
minha vida no exército e nós éramos treinados o 
tempo todo para lidar com situações de 
estresse, que é você em situação de pressão ter 
que tomar decisões, participei de vários 
exercícios de TRL, teste de reação de líderes, 
em que você coloca a pessoa na linha de frente 
para tomar decisões difíceis. O que percebo é 
que ele tem tido dificuldade em tomar essas 
decisões, mas faz parte de uma gestão e quem 
vai dizer, se aprova ou não, é o povo. Mas na 
minha opinião foi uma gestão complicada, muito 
difícil, mas que está deixando algumas coisas a 
desejar. 

J.P: Você pensa em voltar atrás em relação a 
possível chapa junto ao Bruno Mol?
T.F: Nós estamos conversando no grupo de pré-
candidatos, e estamos todos conversando sobre 
a possibilidade de compor uma chapa para 
concorrermos às eleições. Não temos nada 
fechado, mas o Bruno é um grande nome, um 
excelente vereador, mostrou isso na câmara, foi 
um ótimo presidente de câmara, inclusive tive o 
prazer de substituí-lo. A gente entende que vão 
ter pessoas que vão gostar do Bruno, outraS 
que não vão gostar, como vai acontecer comigo 
também, a gente respeita isso. A democracia é 
isso, ela oferece isso para a gente.

J.P: Conte sobre sua trajetória, sua 
formação acadêmica e suas convicções de 
uma Mariana melhor.
T.F: Sou nascido aqui em Mariana, nasci no 
distrito de Cachoeira do Brumado. Meu nome 
completo é Antônio Marcos Ramos de Freitas, 
sou parente do João Ramos, conhecido aí por 
ser ex-prefeito de Mariana por três mandatos. 
Morei em Cachoeira do Brumado até meus 15 
anos, lá eu fiz de tudo um pouco, fiz panela de 
barro, busquei muita lenha, fui servente de 
pedreiro, depois vim para Mariana para estudar, 
terminar meu segundo grau, na época 
Cachoeira do Brumado não tinha escola de 
ensino médio e quem quisesse estudar tinha 
que vir para Mariana. É um caso interessante, 

bem, faz bons investimentos, faz um governo 
bom. Ele não precisa gastar muito dinheiro não, 
automaticamente a população vai votar no 
candidato porque ele fez um bom governo. Eu 
acho muito mais bonito você construir algo, que 
as pessoas falam que o sujeito governou bem 
durante os 4 anos e hoje ele está ganhando 
êxito e os louros da vitória por que ele governou 
bem, então ele merece continuar, merece dar 
continuidade, mas infelizmente não é o que 
temos visto em Mariana.

impera sempre, se as pessoas querem algo, 
elas vão ter. 
O que eu digo é que as pessoas possam ter a 
noção da importância de conhecer a vida das 
pessoas, busquem mais informações sobre o 
que ele faz, como ele é. E queria deixar um 
recado, ouvi muita gente falando que é 
impossível ganhar da máquina, que a máquina 
vai ganhar as eleições por que eles tem 400 
milhões de reais para gastar. A máquina é 
importante para o prefeito que gasta dinheiro 

gente que luta, se não tivesse tanta gente boa 
tanta coisa não aconteceria também. Tem os 
mal intencionados, mas tem muita gente que 
quer o bem. Eu acho que estou nessas pessoas 
que querem o bem de Mariana, colocamos 
nosso nome à disposição, mas é como eu digo, 
estamos em um país democrático e quem vai 
decidir isso são as pessoas. Se acharem que eu 
posso fazer um trabalho diferenciado, ótimo, 
mas se não é o direito que elas têm. Eu sou 
bem democrático, acho que a democracia 

rodovia, nós precisamos da autorização do 
Governo Estadual e do Governo Federal. Se eu 
não for fechar a rodovia, se for fechar só a parte 
central de Mariana, se pegar desde a rodoviária 
de Mariana e parar no São Cristóvão são 13 
entradas. E os distritos como fariam? dos 
distritos dá pra entrar em outras cidades. Eu 
queria que tivéssemos uma educação de muita 
qualidade para que as pessoas façam o que 
esta dentro da lei. O pessoal já orientou que o 
ideal é a higiene muito bem feita e manter o 
distanciamento, essas coisas já poderiam ajudar 
muito. 

J.P: O senhor como então presidente da 
câmara assinou a cassação do ex-prefeito 
Celso Cota. O senhor se arrepende dessa 
decisão?
T.F: Há uma confusão muito grande quando 
falam que eu assinei a cassação do ex-prefeito 
Celso Cota. Na verdade o que aconteceu foi 
uma recomendação feita pelo ministério público. 
Muitas pessoas falaram para eu não seguir a 
recomendação, mas eu quero lembrar a você 
que nós tivemos um colega que perdeu o 
mandato por não seguir a recomendação do 
Ministério Público. É uma situação complicada 
quando você está na cadeira e tem que decidir. 
Olha a situação que eu fiquei, quando 
aconteceu o fato, o promotor me mandou a 
recomendação, e eu poderia consultar o juiz, fui 
até ele para conversar e ele estava sob 
suspensão e falou que não queria opinar. Eu 
gostaria de nunca ter que fazer isso, não é uma 
coisa legal, não é uma coisa boa. O que decide 
e coloca as pessoas lá é o voto, é a população 
que decide e é muito ruim quando temos que 
mudar uma coisa que a população decidiu. O 
sujeito pode ter um péssimo governo, não era o 
caso do Celso, mas o mandato é dele, ele tem o 
direito de cumprir, ele ganhou o mandato pela 
votação do povo. Não vejo isso como vantagem 
nenhuma, como muita gente fala que eu fiz de 
sacanagem, nunca. 

J.P: Caso seja eleito o que fará para diminuir 
a dependência da cidade da mineração?
T.F: Um mês antes de romper a barragem, eu 
participei, na câmara dos deputados, de uma 
reunião sobre diversificação econômica. Um 
mês depois a barragem estourou. Eu tinha até 
conversado com o pessoal do sindicato, para 
que a gente fosse para lá levar ideias, porque 
esse pessoal tem muita coisa para contribuir, 
não tiveram as vezes o valor que deveriam ou 
foram punidos como deveriam. Quando eu vejo 
a mineração, nós dependemos dela nesse 
momento, mas nós podemos utilizar desse 
recurso da mineração para mudar nossa 
história. Nós tivemos uma discussão muito forte 
para aumentar a diversificação econômica no 
nosso município. Eu visitei Nova Serrana e 
cheguei a trazer um dono de uma fábrica de 
sapato que queria investir em Mariana, um 
galpão pequeno que empregaria 40/50 
pessoas. Eu não penso na diversificação 
econômica como muitos falam, alguns querem 
trazer grandes empresas, se você traz um tipo 
só de empresa você não diversifica. Eu acho 
que tem que diversificar aproveitando o 
potencial turístico que nós temos, aproveitando 
a nossa área territorial. Tem que diversificar com 
o esporte, com as manifestações culturais. Nós 
temos a possibilidade de diversificação em 
várias coisas. A diversificação passa por várias 
coisas como a produção dos nossos distritos. A 
solução às vezes está dentro de casa. 

J.P: Quais são suas considerações finais?
T.F: Discutir Mariana é muito difícil, é uma 
cidade muito grande, mas essa conversa é 
importante para as pessoas nos conhecerem 
um pouco, conhecerem nossa história, as 
pessoas falam que o político quando vence a 
eleição muda, eu falo que não muda, você 
precisa conhecer a história das pessoas, buscar 
conhecer de onde o cara veio, o que ele fez, 
como ele foi com o presidente da associação de 
bairro, como que ele foi como presidente da 
banda de música, se ele desviou dinheiro alí, ele 
vai fazer na gestão. O pessoal fala que a Suécia 
tem grandes políticos, mas vai ver a população 
da Suécia, os políticos saem do meio do povo, 
se nós não melhorarmos o nosso povo, e eu 
acredito que a educação é o caminho para isso, 
nós não vamos melhorar nunca nossos 
políticos. Mas tem muita gente boa na política, 
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estádios, cinemas estão proibidos de 
receberem propagandas ainda que de 
propriedade privada.
  Para colagem também está proibido fazê-lo 
em árvores, muros, tapumes. Será permitido a 
propaganda eleitoral com a colocação de 
mesas para entrega e distribuição de material 
desde que não atrapalhe o trânsito.
  Se derramar ou anuir com o derrame de 
material próximo ao local de votação ou nas 
vias próximas ainda que realizado nas 
vésperas  das  eleições  configurará 
propaganda irregular. Neste caso sujeitar-se-á 
a multa e a criminalização prevista.
  A justaposição de propaganda em veículo 
que exceda 0,5m² também será penalizada. 
Todo o material confeccionado deverá ter o 
CNPJ ou o número da inscrição no CPF do 
responsável pela confecção.
Tais propagandas não poderão instigar a 
desobediência coletiva, com perturbação do 
sossego,  com algazarra,  abuso  de 
instrumentos sonoros ou sinais acústicos ou 
que veiculem preconceitos de origem, raça, 
cor, sexo, idade e qualquer outras formas de 
discriminação.
As manifestações de elogio ou crítica a um 
candidato não será considerada como 
propaganda eleitoral, desde observado os 
limites destacados acima.
Em nosso país há uma urgência da adoção de 
uma política pública anticorrupção, sob pena 
de continuarmos em uma escalada 
progressiva de desacreditação internacional 
nesse sentido.

realizem as eleições com o voto do preso 
provisório.
  Não fique desavisado de propaganda 
eleitoral. Ela em qualquer modalidade de 
conteúdo, inclusive vinculada por terceiros, 
pressupõe que o candidato, o partido ou a 
coligação tenha verificado a presença de 
elementos que permitam concluir, com 
razoável segurança, pela fidedignidade da 
informação, sujeitando-se os responsáveis à 
lei, inclusive criminal.
  A propaganda só poderá ser escrita em 
língua nacional não podendo empregar meios 
publicitários destinados a criar artificialmente, 
na opinião pública estados mentais, 
emocionais ou passionais. As mesmas 
deverão ser livres de expressão e de 
pensamento e não podem embaraçar a crítica 
à política. Se entretanto, as mesmas 
configurarem abuso de poder econômico, 
abuso de poder político ou uso indevido dos 
meios de comunicação social responderão na 
forma da lei.
  Estarão vedadas propagandas em postes de 
iluminação pública, sinalização de tráfego, 
viadutos, passarelas, pontes, paradas de 
ônibus e outros tipos de vinculação como 
pichação, exposição de placas, inscrição a 
tinta, estandartes, faixas, cavaletes, bonecos e 
assemelhados. Quem ultrapassar as barreiras 
desta proibição terão 48h para remover e 
restaurar o bem além da possível multa que 
variará entre  R$2000,00 a R$8000,00 reais.
  Todos os bens públicos como: teatro, lojas, 
clubes, centros comerciais, templos, ginásios, 

devida lisura a contar da publicação, devendo 
a decisão ser proferida em 02(dois dias).
  Será dado preferência a locais públicos, 
podendo se recorrer aos particulares se 
faltarem aqueles em número ou condições. 
Caso seja requisitada uma propriedade 
part icular  deverá  ser  obrigatória  e 
gratuitamente cedida para esse fim.
  É facultado aos eleitores a possibilidade de 
transferência temporária de seção eleitoral nas 
seguintes situações: para policiais rodoviários, 
eleitores  com deficiência,  mesários 
convocados para o apoio logístico, juízes 
eleitorais, servidores da justiça, promotores 
eleitorais, membros das Forças Armadas, 
polícia federal, mas para tanto sua situação 
regular deverá estar no Cadastro Eleitoral.
  Para os deficientes ou de mobilidade 
reduzida poderão entre 14 de julho a 20 de 
agosto requerer a solicitação de transferência. 
Para tanto, apresente se com documento de 
identificação com foto no cartório eleitoral. 
Também poderão os deficientes por meio de 
procurador ou representante legal fazê-lo.
  O mesário poderá até 28 de agosto requisitar 
sua transferência para votar na seção em que 
trabalha. O mesmo se dá para quem for 
trabalhar em apoio logístico.
Estará impedido de votar o preso com trânsito 
em julgado, devendo os juízes criminais 
informar aos juízes eleitorais.
  A listagem de candidatos que forem trabalhar 
em presídios ou em unidade de internação de 
adolescentes deverá ser afixa nas salas 
destinadas às seções eleitorais para que se 

  Previstas as eleições para 04(quatro) do mês 
08(outubro) do ano de 2020 e caso não forem 
alteradas pela Covid-19, a mesma tem como 
disposição o voto obrigatório à partir dos 18 
anos. Entretanto, os analfabetos, os maiores 
de 70 anos, maiores de 16 e menores de 18, 
votam se quiserem pois são facultativos. Para 
tanto, se faz necessário que tenha se inscrito 
até 06 de maio de 2020.
  Em caso de empate prevalecerá o candidato   
de maior idade. Se houver segundo turno e 
nesse ínterim houver morte ou desistência ou 
impedimento legal deverá ser convocado 
entre os remanescentes, o de maior votação.
  Não poderão compor mesas: as autoridades, 
os agentes policiais e nem os cargos de 
confiança. Também não poderão estar 
presentes na composição os candidatos, seus 
parentes, cônjuge e nem membros do diretório 
que exerçam função executiva.
 Até 25 de agosto de 2020 os partidos poderão 
indicar ao juiz eleitoral 03(três) pessoas para 
compor a comissão.
  Quanto ao nomeado para apoio logístico tem 
de prazo 05(cinco) dias para explicar ao juiz 
eleitoral  porque não apareceu para 
treinamento.
  Os eleitores nomeados para compor a mesa, 
apoio logístico ou juntas eleitorais têm em 
dobro a receber como folga pelos dias 
trabalhados em convocação. Sem prejuízo de 
vencimentos.
 Após designado os locais de votação, os 
partidos têm 03(três dias) para reclamar sobre 
algo que entenderam que não correra com a 
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Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

 Mercearia Bom PreçoMercearia Bom Preço

Endereço: Rua Bom Jesus, 618 / Telefone:(31) 3557-1088

 

Atendimento eficiente

Preço justo

Produtos de qualidade

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

AVENIDA NOSSA SENHORA 
DO CARMO - 440 - MARIANA

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br
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#ansiedadenaquarentena
com Leticia Aguilar e Cassiano Aguilar

Siga nosso instagram:
@jornalpanetus

Toda sexta-feira um receita tness e

deliciosa para vocês! Participe com

a gente e se livre dessa ansiedade

na quarentena! Um beijo!

@jornalpanetus
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COROAÇÃO DE NOSSA SENHORA É MANTIDA NA PRIMAZ DE MINAS

Mude seu ambiente
M.E GESSO

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297
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religiosos. Outra simbologia foi assistir ao 
momento em que o coro dos anjos, tirou 
cada um a sua máscara para cantar, numa 
referência aos dias atuais”, conta Efraim 
Rocha, secretário de Cultura de Mariana.
  Magaly Melo, uma das mães que coroou a 
imagem de Nossa Senhora se declarou 
" e m o c i o n a d a "  a o  p a r t i c i p a r  d a 
homenagem. “Fiquei muito honrada em ser 
escolhida entre tantas mães merecedoras 
para  par t i c ipar  dessa  tão  be la  e 
significativa homenagem à Virgem Maria”, 
disse.
Gabrielle Lamarca, grávida de 7 meses, 
conta que ficou muito feliz e emocionada 
com o convite.
 "A voz quase não saiu. Sou católica, 
quando criança participava de coroações, 
mas nada se compara a esta. A experiência 
se tornou ainda mais especial neste 
m o m e n t o  q u e  m e  t o r n a r e i  m ã e 
novamente", afirmou.
Cônego Nedson Pereira de Assis, Pároco 
da Catedral, deixou sua mensagem e 
concedeu a bênção de encerramento ao 
mês Mariano. Segundo ele, chegamos ao 
final do mês de uma forma preocupante 
devido à pandemia, “mas ao mesmo tempo 
de uma forma serena e feliz, pois em 
família vivemos nossa fé”.

   Neste ano, devido à pandemia causada 
pelo novo coronavírus, que levou ao 
fechamento de igrejas e capelas, a fim de 
evitar aglomeração, a Paróquia Nossa 
Senhora da Assunção, com apoio da 
Prefeitura de Mariana, realizou uma 
singela homenagem, produzindo uma 
belíssima coroação, gravada na casa de 
algumas mães marianenses, convidadas a 
prestar a sua homenagem à Nossa 
Senhora.
  A exibição aconteceu no último domingo 
(31), com cada passo da coroação da 
imagem da Mãe de Jesus. Logo após, 
todos puderam assistir e relembrar alguns 
momentos do “Cantares à Maria”, que é 
uma apresentação musical, onde os corais 
são convidados a exaltar "Maria, Mãe do 
Filho de Deus", no mês dedicado à ela.
  A coroação contou também com a 
participação de algumas jovens, que 
vestidas de anjo cantaram o coro da 
coroação. Outro dois anjos foram até à 
frente das Igrejas da cidade, dedicadas à 
Nossa Senhora, levando até a sua porta os 
símbolos da coroação. 
“Este foi um momento de emoção, pois as 
igrejas encontram-se fechadas e o anjo a 
sua porta remeteu a todos o desejo de 
nelas entrar e ter a convivência dos ofícios 

Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.br
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recorde pela Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad). 
  A atração ocorreu por meio da Agência de 
Promoção de Investimento e Comércio 
Exterior de Minas Gerais (Indi), que registrou 
saldo total de mais de R$ 5,6 bilhões de 
investimentos atraídos nos primeiros cinco 
meses de 2020. Em meio à pandemia e à 
crise econômica mundial provocada pelo 
coronavírus, o Estado está conseguindo 
gerar empregos e garantir a sustentabilidade 
na adoção de uma matriz renovável e limpa. 
Exemplo do protagonismo mineiro em 
sustentabilidade é que, neste ano, o estado 
foi escolhido para participar de um projeto-
piloto do Centro Brasil no Clima (CBC), que 
busca traçar uma estratégia para que o país 
consiga alcançar as metas da Contribuição 
Nacionalmente Determinada (NDC, na sigla 
em inglês) de emissão de gases de efeito 
estufa. Além de Minas, participam Rio de 
Janeiro e Amazonas.
  A proatividade no desenvolvimento de 
projetos voltados às mudanças climáticas no 
estado, como o Plano de Energia e 
Mudanças Climáticas, o Balanço Energético 
Estadual, o Inventário Estadual de Emissões 
de Gases de Efeito Estufa e as ferramentas 
Clima na Prática e Clima Gerais, foram 
determinantes para a escolha.

o desenvolvimento sustentável de inúmeras 
comunidades no Norte de Minas.
Licenciamento
  Os avanços foram conquistados a partir 
das políticas públicas de fomento à energia 
solar adotadas pelo Governo de Minas 
Gera is .  Para  isso,  o  Estado  vem 
desburocratizando e agilizando todo o 
processo de licenciamento ambiental e 
aprovação dos empreendimentos. O 
licenciamento e a aprovação do projeto no 
Norte de Minas foram concluídos em prazo 

Empregos

  De acordo com estudos da Agência 
Internacional de Energia Renovável (Irena), 
a energia solar é a fonte renovável que mais 
gera empregos no planeta. A cada novo 
megawatt instalado, são criados entre 25 e 
30 novos postos. Com isso, o setor tem a 
capacidade de impulsionar uma nova cadeia 
de produtos e serviços, gerando milhares de 
oportunidades de trabalho, desenvolvimento 
tecnológico de ponta, além de proporcionar 

  O investimento em fontes de energia limpa 
em Minas Gerais contribui não só com a 
adoção de uma matriz renovável, reduzindo 
a emissão de gases de efeito estufa, mas 
também com a criação de emprego e renda 
para as famílias. Em Jaíba, no Norte do 
estado, foi anunciada nova implementação 
de uma usina de energia solar fotovoltaica, 
no valor de R$ 6 bilhões. O projeto começa a 
ser construído no segundo semestre de 
2020 e terá capacidade total instalada de 
cerca de 1.357 megawatts. 
  O investimento, feito pela empresa Aurora 
Energia, contribui para que o estado se 
destaque na geração centralizada de 
energia fotovoltaica, operada por usinas de 
grande porte. Atualmente, Minas é o quarto 
maior gerador do país, atrás apenas de 
Piauí, Ceará e Bahia, com potência de 755 
megawatts instalados e em construção, 
conforme a Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltaica (Absolar). Com o 
aporte em Jaíba, a previsão é de que o 
estado tome a dianteira no Brasil. 
  Na geração distribuída, instalada em 
residências, condomínios, indústrias, 
comércio, propriedades rurais e prédios 
públicos, Minas Gerais já é líder, com 
potência de 512 megawatts (MW). Isso 
corresponde a 19% de toda a energia solar 
fotovoltaica desse tipo em todo o país.

Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! 
Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!

GONÇALVES CENTER

Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

CARLOS
V e í c u l o s
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GOVERNO DE MINAS APROVA LICENCIAMENTO DO MAIOR PROJETO DE 
ENERGIA FOTOVOLTAICA DO BRASIL

PELA PRIMEIRA VEZ: DE MANEIRA ON-LINE SECRETARIA DE PLANEJAMENTO 
REALIZA PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 1º QUADRIMESTRE DE 2020

Prefeitura nesse 1º quadrimestre de 2020.
   Por se tratar de Audiência Pública 
realizada por meio virtual, perguntas, 
dúvidas, sugestões, críticas e demais 
mani fes tações serão receb idas e 
respondidas aos cidadãos através do e-
mail orcamento@mariana.mg.gov.br.
  Para ter acesso a apresentação da 
prestação de contas do 1º quadrimestre de 
2020, basta acessar o site da prefeitura de 
Mariana. 

  A Secre ta r ia  de  P lane jamento , 
Suprimentos e Transparência, apresentou 
na última sexta-feira (29) a Prestação de 
Contas do 1º Quadrimestre referente ao 
ano de 2020. A ação do poder público 
ocorreu por  meio de transmissão ao vivo 
pelo canal do YouTube da Secretaria.
  A prestação de contas foi conduzida pelo 
secretário da pasta, Marlon Figueiredo, 
que apresentou à população marianense 
de forma clara e objetiva todas as ações da 

Foto: Divulgação / PMM



15_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

@jornalpanetus

ISOLAMENTO CONTINUA SENDO PRINCIPAL MEDIDA PARA CONTER A 
COVID-19 EM MINAS, DIZ SECRETÁRIO.

Secretário de Saúde informou, também, que o acompanhamento dos casos está sendo realizado de forma regional.

“É importante entendermos que o 
i s o l a m e n t o  c o n t i n u a  s e n d o , 
individualmente, a principal medida de 
controle desta epidemia. Se não tivermos o 
isolamento e o crescimento dos casos for 
exponencial, não tem como a capacidade 
instalada de nenhum serviço de Saúde dar 
conta da epidemia. Por isso, enfatizamos 
s e m p r e  q u e  o  i s o l a m e n t o  e  o 
distanciamento são importantes para que 
todo esforços que estamos fazendo, como 
adaptar os serviços de Saúde, tenham o 
seu resultado adequado”, afirmou.
  Em relação ao número de óbitos 
confirmados pela doença, o governador 
Romeu Zema, em seu pronunciamento, se 
solidarizou com as famílias que foram 
acometidas pela covid-19.
“Queria lamentar e me solidarizar com as 
278 famílias das vítimas da covid-19, 
número registrado ontem no estado. 
Reforço que, com o advento da pandemia, 
o Estado está fazendo o possível. Gostaria 
de fazer muito mais, mas, os limites 
orçamentários nos impõem uma série de 
restrições. Mas, dentro do possível, 
estamos fazendo tudo que está ao nosso 
alcance”, reforçou.

que todas as vezes que a SES-MG 
identifica um surto, há uma orientação de 
todos os serviços de Saúde da região a 
proceder um isolamento mais amplo e 
também acompanhar a evolução.
“Como em cidades pequenas temos 
dificuldades de recursos humanos para a 
implementação de um equipamento de 
saúde muito amplo, os atendimentos de 
maior complexidade tendem a ser 
centralizados em cidades maiores, com 
leitos e recursos humanos necessários 
para os atendimentos. Entendemos que, 
mesmo em cidades pequenas, precisamos 
cercar o surto, para que não venha 
sobrecarregar o serviço de Saúde de uma 
microrregião ou macrorregião”, disse.
  O secretário de Saúde apresentou ainda o 
cenário da doença no estado e reforçou a 
importância de seguir as medidas de 
isolamento para conter a epidemia. “Temos 
hoje no estado 10.670 casos confirmados, 
5.051 casos em acompanhamento, 5.341 
casos recuperados. Em relação aos óbitos, 
foram notificadas 1.241 mortes, destas, 278 
confirmadas para a doença, 202 mortes 
estão em investigação e 761´foram 
descartadas para a covid-19”, disse.

busca de um isolamento maior, para que 
tenhamos casos pontuais de redução 
desse índice”, finaliza.
Surtos
  Em relação ao acompanhamento de 
surtos da doença no estado, o secretário 
informou que a SES-MG acompanha esse 
fluxo e reforça as orientações aos gestores 
municipais. De acordo com ele, uma 
epidemia se propaga de duas formas: uma 
é por meio da propagação continuada, que 
é aquela caso a caso, onde uma pessoa vai 
transmitindo para outra; outra é a 
transmissão de casos pontuais (surtos), 
onde há transmissão da doença dentro de 
grupos de pessoas agrupadas, dando 
origem aos surtos.
“Nesse segundo caso há um risco maior de 
transmissão. De uma forma geral, as 
nossas orientações são no sentido de toda 
vez que há um caso diagnosticado, em que 
há a suspeita de um surto, esse surto é 
tratado com isolamento exemplar, ou seja, 
todas as pessoas envolvidas devem ser 
isoladas e testadas. Esses casos fazem 
parte do grupo de testagem mais ampla que 
adotamos na SES-MG”, explica.
  O secretário de Saúde também ressalta 

  O governador Romeu Zema, juntamente 
com o secretário de Estado de Saúde, 
Carlos Eduardo Amaral, participaram da 
coletiva virtual na segunda-feira (1/6), na 
Cidade Administrativa. Também estiveram 
presentes na coletiva o vice-governador, 
Paulo Brant; o secretário de Cultura e 
Turismo, Leônidas Oliveira; a secretária de 
Desenvolvimento Social, Elizabeth Jucá, e 
do diretor de Programas Sociais, Serviços e 
Operações do Sesc em Minas Gerais, 
Grijalva Duarte.
  Durante a coletiva, além da atualização do 
cenário epidemiológico da covid-19 no 
estado, houve o lançamento do projeto Arte 
Salva,  rede sol idár ia em prol  dos 
realizadores e empreendedores da cultura 
e turismo em Minas, durante a epidemia do 
novo coronavírus.
Taxa de transmissão
  O secretário de Saúde falou sobre o R0, 
que é a taxa usada como parâmetro para 
saber se a transmissão do vírus tem 
aumentado ou diminuindo, pois avalia a 
possibilidade de transmissão do vírus por 
uma pessoa doente para outra. 
  Segundo Carlos Eduardo Amaral, do 
ponto de vista do acompanhamento de uma 
epidemia, se uma pessoa transmite para 
outra pessoa, mantemos o nível de 
transmissão. Se temos uma pessoa que 
transmite para menos de uma pessoa, 
entendemos que essa epidemia está em 
fase de remissão, desaquecendo. Por outro 
lado, se temos uma epidemia que uma 
pessoa transmite para mais de uma 
pessoa, entendemos que há uma tendência 
de crescimento. E, se essa tendência de 
crescimento estiver acima de 2, temos um 
crescimento exponencial da doença.
“Em Minas, atualmente a taxa de R0 é de 
1,42, ou seja, uma pessoa transmite para 
1,42 pessoas. Há uma tendência de 
crescimento da epidemia no Estado, mas 
não é um crescimento tão exponencial. Se 
compararmos ao início de março, quando 
tivemos o início do isolamento, naquele 
momento tínhamos a taxa de transmissão 
de 3,5, ou seja, uma pessoa transmitia o 
vírus para 3,5 pessoas. Efetivamente, de 
março até agora, tivemos um decréscimo 
muito grande da transmissão”, explica.
  O secretário informou, ainda, que o 
acompanhamento também está sendo 
realizado de forma regional. “Estamos 
acompanhando a t ransmissão por 
macrorregiões e, aquelas macros que estão 
com a tendência um pouco maior, estamos 
entrando em contato com os secretários 
municipais de saúde e orientando sobre a 
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PRODUTOR RURAL DE MARIANA PODERÁ COMPROVAR VACINAÇÃO DE 
REBANHO CONTRA FEBRE AFTOSA ONLINE

a cópia de um documento de identificação 
com foto. É possível consultar o endereço de 
e-mail no próprio site, na mesma página na 
qual foi baixada a declaração. 
  A febre aftosa é causada por um vírus e 
segundo o veterinário Willian Magalhães, 
pode gerar grandes perdas econômicas para 
o produtor e para o município, “é importante 
precaver essa doença, se houver algum 
diagnóstico positivo de aftosa na região, 
todos os animais de um determinado raio ao 
redor  dessa fazenda precisam ser 
sacrificados”. Ele ainda alerta que afetaria 
todo o mercado de exportação de carne e 
produtos oriundos. 
  Os animais infectados podem transmitir a 
doença tanto no período de incubação, 
quanto na aparição dos primeiros sintomas. 
Ela causa febre alta e bolhas no corpo do 
animal, que aparecem principalmente na 
boca e nos pés, essas lesões podem se 
romper e causar ferimentos.

   O calendário de vacinação contra febre 
aftosa começou no dia 1° de maio e vai até 30 
de junho. A imunização é obrigatória e deve 
ser  comprovada por  meio  de  uma 
declaração. Devido a pandemia do novo 
coronavírus, o documento poderá ser gerado 
online, no site do Instituto Mineiro de 
Agropecuária - IMA, e enviado até o dia 10 de 
julho. 
  Para gerar o documento, o produtor deverá 
acessar o site do IMA e procurar por 
“Declaração de vacina”. Ao clicar na opção o 
usuário será redirecionado para uma nova 
página, em seguida basta clicar na imagem 
com a opção “Declaração por e-mail”. 
Automaticamente ela será baixada no 
dispositivo que estiver sendo usando. 
  O produtor deverá preencher o documento 
com seus dados pessoais, da propriedade e 
da vacinação. Para finalizar, a declaração 
precisa ser enviada para o e-mail do escritório 
onde o mesmo é cadastrado juntamente com 
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CÂMARA DE MARIANA NOMEIA COMISSÃO DE ÉTICA PARA APURAR CONDUTA 
DO VEREADOR DEYVSON RIBEIRO DURANTE REUNIÃO ORDINÁRIA

para apresentar relatório sobre a conduta do 
vereador Deyvson Ribeiro (DEM) durante a 
16ª Reunião Ordinária realizada pela Câmara 
Municipal na segunda-feira, dia 25, por 
videoconferência.
  O ato normativo entrou em vigor na data de 
sua publicação e os membros da comissão 
devem se organizar em presidente, relator e 
vogal para apreciar o ato com base nos 
dispositivos legais do Regimento Interno do 
Legislativo Marianense.

  A Câmara Municipal de Mariana informa 
que, por meio do Ato Normativo nº 05/2020, 
instalou a Comissão do Conselho de Ética e 
Decoro Parlamentar nesta quarta-feira, dia 
27 de maio.
  O presidente Edson Agostinho de Castro 
Carneiro (Cidadania) nomeou os vereadores 
Cristiano Silva Vilas Boas (PT), Gerson 
Teixeira da Cunha (PSD) e Ronaldo Alves 
Bento (PSB) para compor a comissão 
especial do Conselho de Ética do Legislativo. 
Os parlamentares têm o prazo de 45 dias 

@jornalpanetus

52º BATALHÃO DA POLÍCIA MILITAR CONTINUA COM ALTA TAXA DE APREENSÃO 
DE ARMAS DE FOGO E APREENDE MAIS TRÊS REVÓLVERES NA SEGUNDA, 1º DE 

JUNHO, EM MARIANA
Durante operação, um tracante foi preso e drogas e cerca de R$13 mil foram apreendidos.

(duas) balanças de precisão e R$13.386,00 
(treze mil, trezentos e oitenta e seis reais) em 
dinheiro. O autor foi preso em flagrante e 
informou onde havia escondido outra arma de 
fogo. 
  Os policiais, então, efetuaram rastreamentos 
na região apontada, em uma estrada que dá 
acesso a Cachoeira do Brumado, distrito de 
Mariana, obtendo êxito em encontrar, próximo 
a uma cerca, 1 (um) revólver do calibre 22 e 7 
(sete) cartuchos intactos do mesmo calibre.
  O autor, que tem 24 anos, foi conduzido para 
a Delegacia de Polícia Civil de plantão, onde 
foram entregues o material e as armas de 
fogo apreendidas, após a operação exitosa 
da Polícia Militar.

com a numeração suprimida, 1 (uma) barra e 
26 (vinte e seis) porções de maconha, 2 

fizeram buscas pelo imóvel, onde foram 
apreendidos: 1 (um) revólver do calibre 32, 

   A Polícia Militar desencadeou operação no 
bairro São Gonçalo, em Mariana (MG), na 
noite de ontem, segunda-feira, dia 1º de 
junho/2020, após receber denúncia anônima 
informando que um morador do bairro 
traficava drogas e estaria de posse ilegal de 
arma de fogo.
  Policiais militares fizeram monitoramento da 
residência apontada, e por volta de 23h, foi 
possível visualizar pela janela aberta do 
quarto da casa, que o denunciado estava 
portando uma arma de fogo. De imediato, ele 
recebeu ordem para que levantasse as mãos 
e não fizesse movimentos bruscos. Com ele 
foi apreendido 1 (um) revólver do calibre 38, 
com 6 (seis) munições. Os policiais, então, 
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FESTA DE SÃO BARTOLOMEU EM OURO PRETO É CANCELADA EM RAZÃO DA 
COVID-19

"família festeira". No 
entanto, em reunião dia 
28 de maio, a própria 
comunidade decidiu pela 
n ã o  r e a l i z a ç ã o  d o 
f e s t e j o ,  q u e  é 
r e c o n h e c i d o  c o m o 
p a t r i m ô n i o  c u l t u r a l 
imaterial de Ouro Preto, 
registrada no Livro de 
Saberes e Celebrações 
desde 2014.
  No dia 27 de maio, a 
Arquidiocese de Mariana 
também havia anunciado 
o cancelamento das 
celebrações religiosas e 
de qualquer t ipo de 
atividades eclesiais, 
como visita às casas 
com bandeiras e folias.

  A tradicional Festa de 
São Bartolomeu e Divino 
Esp í r i t o  San to  que 
aconteceria de 21 a 24 
de agosto no distrito 
ouro-pretano não será 
rea l i zada em 2020. 
A s s i m  c o m o  j á 
a c o n t e c e u  c o m  a 
Semana Santa e demais 
celebrações culturais e 
religiosas, a festa foi 
cancelada em respeito 
à s  r e c o m e n d a ç õ e s 
sanitárias para evitar o 
contágio da COVID-19 
no Município.
  Todo ano uma família da 
comunidade é escolhida 
para organizar a festa - 
s ã o  c h a m a d a s  d e 
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Foto: Festa de São Bartolomeu de 2018 / Ane Souz
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@jornalpanetus Estudo no país será conduzido pela Unifesp e vai envolver 2.000 pessoas.

BRASIL PARTICIPARÁ DE TESTES DE VACINA CONTRA CORONAVÍRUS DA 
UNIVERSIDADE DE OXFORD

Em comunicado à imprensa, Denis Mizne, 
diretor-executivo da fundação Lemann, 
disse que "inserir o Brasil no panorama de 
vacinas contra a Covid-19 é um marco 
importante para nós, brasileiros, e acredito 
que poderemos acelerar soluções que 
tragam bons resultados e rápidos".

para o registro da vacina no Reino Unido, 
previsto para final deste ano. Entretanto, o 
registro formal deve acontecer apenas após 
a conclusão dos estudos realizados em 
todos os países participantes.
  Os testes em São Paulo foram viabilizados 
financeiramente pela Fundação Lemann. 

Unifesp, disse que o mais importante é 
realizar essa etapa do estudo agora, quando 
a curva epidemiológica ainda é ascendente 
e os resultados poderão ser mais assertivos.
  Há outros países cuja participação está em 
processo de análise e aprovação. Os 
resultados desses testes serão primordiais 

   O Brasil foi um dos países escolhidos para 
testar a eficácia da vacina desenvolvida pela 
Universidade de Oxford contra a Covid-19. 
Duas mil pessoas participarão dos testes, 
realizados com o apoio do Ministério da 
Saúde. A aprovação por parte da Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilância Sanitária) 
foi publicada no Diário Oficial.
  Em São Paulo, os testes serão conduzidos 
pe lo  Cen t ro  de  Re fe rênc ia  pa ra 
Imunobiológicos Especiais (Crie) da Unifesp 
(Universidade Federal de São Paulo).
  A vacina de Oxford assumiu a dianteira na 
corrida contra uma solução para a pandemia 
de Covid-19 e foi a primeira a atingir uma 
escala relativamente grande. Assim, poderá 
fornecer lições sobre a natureza do 
coronavírus e sobre as reações do sistema 
imunológico que poderão informar os 
g o v e r n o s ,  d o a d o r e s ,  e m p r e s a s 
farmacêuticas e outros cientistas que 
buscam uma imunização.
  Os cientistas envolvidos já provaram em 
testes  anter iores  que inoculações 
semelhantes —incluindo uma no ano 
passado contra um coronavírus anterior— 
eram inofensivas para seres humanos.
A articulação para a vinda dos testes ao 
Brasil contou com a ajuda de Sue Ann Costa 
Clemens, diretora do Instituto para a Saúde 
Global da Universidade de Siena e 
pesquisadora brasileira especialista em 
doenças infecciosas e prevenção por 
vacinas, envolvida no estudo.
  Para a etapa dos testes em São Paulo, a 
Unifesp recrutará voluntários que estejam 
na linha de frente do combate à Covid-19, já 
que  e les  es tão  ma is  expos tos  à 
contaminação. Eles não podem ter 
contraído a doença anteriormente.
  Em comunicado, Lily Yin Weckx, autora 
principal do estudo e coordenadora do Crie-
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APÓS AVALIAÇÃO DE SEGURANÇA OMS VAI RETOMAR ESTUDOS COM 
HICROXICLOROQUINA

Diretor da entidade disse que, com base nos dados disponíveis, não há razão para mudar o protocolo.

é muito difícil interrompê-la. Exige várias 
intervenções em conjunto, coordenação entre 
todos os níveis de governo, comunicação 
clara, adesão da população e decisões 
baseadas em conhecimento científico", disse 
ele.
Segundo a líder técnica da entidade, Maria 
van Kerkhove, a experiência de países que 
foram mais afetados pela pandemia (como 
Itália ou Espanha) mostra que, quando a 
transmissão está fora de controle, é preciso 
priorizar os locais onde há mais concentração 
de vírus circulando: aqueles em que há mais 
contato entre as pessoas.
"Se os recursos são limitados, os governos 
são mais bem-sucedidos se usarem nos 
locais mais vulneráveis, focar os testes nesses 
locais, para entender melhor como o vírus 
está se espalhando e mobilizar sua estrutura 
de saúde para ir reduzindo o problema aos 
poucos", disse ela.
Maria também afirmou que profissionais de 
saúde precisam ter prioridade nos testes e em 
medidas de prevenção e tratamento. Segundo 
ela, o número de profissionais de saúde 
doentes e mortos em alguns países da 
América Latina "está alarmante".

pesquisadores sabem quem está recebendo 
o remédio e quem está tomando o placebo. 
Por isso, os dados são monitorados por 
grupos independentes de especialistas, como 
a DSMC (Conselho de Monitoramento de 
Dados e Segurança), que revisou os estudos 
com a hidroxicloroquina.
Os governos da França, da Bélgica e da Itália 
deixaram de usar a hidroxicloroquina no 
tratamento de pacientes de Covid-19 depois 
que a OMS anunciou a suspensão de seus 
testes.
  No Brasil, o uso das duas drogas é defendido 
pelo presidente Jair Bolsonaro, e em 20 de 
maio o Ministério da Saúde alterou o protocolo 
para ampliar seu uso também por pacientes 
com sintomas leves de Covid-19. Até então, a 
permissão era para pacientes graves e críticos 
e com monitoramento em hospitais.
Transmissão Intensa
O diretor-executivo da OMS, Michael Ryan, 
afirmou nesta quarta (3) que a transmissão 
comunitária de coronavírus continua intensa 
no Brasil e que o país é um dos que 
preocupam a OMS, ao lado do Haiti, da 
Nicaragua e do Peru.
"Quando a transmissão comunitária se instala, 

mundo.
  Em seguida, a revista publicou dados brutos 
dos hospitais e correções referentes ao artigo. 
Segundo a publicação, porém, os resultados e 
conclusões continuam sendo os mesmos. 
"The Lancet encoraja o debate científico e 
publicará respostas ao estudo, junto com uma 
resposta dos autores, na revista", disse em 
rede social. As correções já foram feitas na 
versão online e estarão também na versão 
impressa.
Os testes do Solidarity estão sendo feitos em 
245 hospitais de 18 nações, com cerca de 
3.000 pacientes e 885 médicos envolvidos.
  O estudo é do tipo randomizado, ou seja, os 
pacientes são escolhidos de forma aleatória, o 
que evita que os resultados sejam afetados 
por viés na seleção. Os participantes são 
divididos em dois grupos —um recebe o 
medicamento a ser testado e o outro recebe 
um placebo (produto que imita o remédio, mas 
é inócuo). As características dos pacientes 
são controladas, para isolar depois o efeito da 
droga de outras eventuais causas.
  Para evitar interferências que prejudiquem as 
conclusões do estudo, ele é do tipo duplo 
cego, ou seja, nem o paciente nem os 

  A OMS (Organização Mundial da Saúde) 
decidiu retomar os estudos clínicos com 
hidroxicloroquina para tratamento da Covid-
19  (doença  provocada  pelo  novo 
coronavírus) no programa internacional 
Solidarity.
  A entidade havia suspendido, em 25 de 
maio, as pesquisas com o medicamento 
para reavaliar sua segurança depois da 
publicação de um estudo na revista médica 
inglesa Lancet com dados de 96 mil 
pacientes que indicava que as duas drogas, 
hidroxicloroquina e cloroquina, estavam 
relacionadas a maior mortalidade.
  Segundo a cientista-chefe da OMS, 
Soumya Swaminathan, comitê independente 
que avaliou os dados obtidos até agora pelo 
Solidarity e por outros estudos não viu 
indícios de que a hidroxicloroquina esteja 
relacionada a maior mortalidade, o que 
permitiu a retomada dos experimentos.
Soumya ressaltou porém que “não há 
evidência até agora de que qualquer droga 
reduza a mortalidade ou a severidade da 
doença” e que a OMS mantém a orientação 
para que cloroquina e hidroxicloroquina 
sejam usadas apenas em experimentos, em 
hospitais e sob supervisão médica. .
  Segundo a cientista-chefe, que só é 
possível ter certeza de que foi um 
medicamento que provocou determinado 
efeito em estudos randomizados (com 
pacientes escolhidos ao acaso) em que 
outras  característ icas  possam ser 
controladas, para evitar interferências.
  O estudo publicado pela Lancet tem sido 
alvo de questionamentos. Um grupo de mais 
de cem de cientistas que escreveu uma carta 
aberta endereçada ao editor da Lancet, 
Richard Horton, e aos autores do artigo 
requisitando detalhes sobre a origem dos 
dados e pedindo que o estudo seja validado 
de  forma independente  pela  OMS 
(Organização Mundial da Saúde) ou por 
outra instituição.
  Os cientistas criticaram a metodologia do 
estudo e a recusa dos autores de revelar 
informações sobre os hospitais que cederam 
dados sobre os pacientes ou mesmo de 
nomear os países onde eles se localizam. A 
empresa que detém a base de dados é a 
Surgisphere, que diz ter acesso aos 
prontuários médicos de pacientes ao redor do 

Papelaria_AquarelaPL

Papelaria Aquarela
Com atendimento de entrega.

Orientamos que que em casa!!
Faça seus pedidos pelo 
Whatsapp: 982095012

E-mail: aquarelapapelaria.vendas@gmail.com
Entrega grátis nas compras a partir de 50,00

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 - 
Barro Preto  / Telefone: (31) 3557-4271

Pão fresquinho e 

muitas delícias 

todos os dias!
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@jornalpanetus Quase uma década para a realização de um sonho comunitário universitário. Indicação partiu do vereador Juliano Duarte.

VOCÊ SABE A IMPORTÂNCIA DA FISIOTERAPIA?
Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.brLeandro P. Chagas - Fisioterapeuta

Alguns convênios ainda não aceitam esse sistema, 
então, se for seu caso, peça que seu médico te 
encaminhe.

2º Converse com seu fisioterapeuta 
sobre seu plano de tratamento. Cada paciente é 
único e sua dor deve ser avaliada individualmente. 
Não existe protocolo mágico para resolver todos os 
problemas. Se fosse assim, para que ter um 
Fisioterapeuta?

3º Fuja do Choquinho. Se foi à 
consulta fisioterapêutica e ficou o tempo todo só no 
choquinho, está na hora de rever suas escolhas.

Temos alguns casos que precisarão de 
acompanhamento o resto da vida. Mas são poucos. 
Tratamento fisioterapêutico não é sentença 
perpétua. Dedique-se à reabilitação enquanto 
necessário, mas assim que seu problema for 
resolvido, siga sua vida praticando atividade físicas 
numa academia, com acompanhamento de um 
Educador Físico (achou que eu não falaria da 
atividade física, né? Engano seu!).

Dúvidas? Me contate pelo whatsapp 
(35) 9 9970-3949 ou ligue e marque sua consulta na 
clínica Atrapopens - Mariana (31) 3558-4096.

Despeço-me hoje, mas volto!

remédio, o efeito do choquinho acaba e as dores 
voltarão, pois seu problema não foi resolvido. Ficou 
lá, planejando como te atormentaria em seguida.

Por isso Fisioterapeutas possuem 
formação tão complexa, estudando o dia inteiro ao 
longo de cinco anos. Somos graduados para lidar 
com a funcionalidade do corpo. Tensões, dores, 
fraturas, desequilíbrio, inflamações, feridas, enfim, 
vários problemas que na maioria das vezes não 
precisam de intervenção medicamentosa. Nosso 
trabalho é reabilitar a função normal do corpo.

Somos responsáveis por avaliar cada 
paciente e traçar toda conduta de tratamento que ele 
precisará. Ou seja, nós, fisioterapeutas, escolhemos 
e apresentamos a melhor proposta de tratamento. 
Digo 'apresentamos' porque é direito do paciente 
saber sobre seu tratamento. Assim, Fisioterapeuta e 
paciente trabalham juntos. Claro que depois nada 
impede de comemorar pedindo aquela pizza!

Para consagrar tradição, aquelas dicas 
da semana não podem faltar. Hoje, mas só hoje, 
mudarei um pouco o estilo. Darei dicas para que 
fique atento.

1º Se tem dores, procure um Médico 
ou Fisioterapeuta para ser avaliado. Fisioterapeuta é 
porta de entrada no sistema de saúde, ou seja, pode 
ser procurado diretamente sem encaminhamentos. 

Deve-se ter em mente que, assim 
como um bisturi é uma, dentre várias ferramentas 
para um cirurgião, a Eletroterapia é uma ferramenta 
para fisioterapeutas e não todo processo de 
tratamento.

“Mas Leandro, eu vou na fisioterapia, 
recebo o choquinho e volto pra casa sem dores. É 
uma maravilha, menino!”.

Claro que a dor diminui, pois alguns 
equipamentos servem para isso, mas seu problema, 
foi resolvido? Fácil responder isso, basta pensar: 
Sua dor voltou? Se o problema que gerou a dor 
fosse resolvido, a dor voltaria?... Claro que não!

Sei de casos em que os pacientes vão e 
pedem pelo choquinho. Pelo contrário, nem 
comparecem mais à consulta. O engraçado é que 
ninguém chega ao médico dizendo a ele qual 
medicamento prescrever. Sendo assim, por que 
diriam ao Fisioterapeuta qual procedimento utilizar? 
Cá entre nós, concordemos que usar o “choquinho”, 
quando e se necessário, é decisão do fisioterapeuta.

Comentei dos analgésicos quando 
conversamos sobre aquela “dorzinha amiga”. 
Terapias de choquinhos funcionam de forma 
semelhante. Você tem um problema que gera dor, 
toma remédio (ou recebe choquinho), a dor passa, 
mas o problema continua lá. Assim como o 

Ouvi um paciente dizer que há tempos 
tinha dores, mas nunca procurou a fisioterapia, pois 
não sabia para que servia nem sua importância. 
Intrigado, no mesmo dia, entrei em contato com 
muitos amigos e conhecidos. A todos, perguntei 
sempre a mesma coisa: Você sabe para que serve e 
qual a importância da Fisioterapia?

Recebi respostas surpreendentes: 
“Massagem”, “Academia para quem se quebrou”. 
Contudo, a resposta que me doeu foi: “É aquele 
tratamento de choquinho!”.

É assustador pensar em Fisioterapia 
resumida à choquinhos.

Nós, Fisioterapeutas, temos várias 
técnicas de Eletroterapia com as quais conseguimos 
diminuir dores no corpo, reabilitar movimentos, 
recuperar certo grau de força, funcionalidade, 
diminuir edemas, inflamações, dentre outros. 
Existem ainda tratamentos eletro-terapêuticos que 
estimulam a regeneração da pele, tratando e 
diminuindo feridas no corpo.

Contudo,  nenhum tratamento 
fisioterapêutico se baseia exclusivamente em 
'choquinhos'. Se assim fosse, não precisaríamos 
estudar o dia inteiro durante cinco longos anos na 
faculdade. Bastaria ler o manual ou alguém falar 
quais botões apertar.

Eletrônica

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro
Telefone:(31) 35582072

Qualidade nos serviços

prestados! Pontualidade no prazo! 

Endereço: Rua Angelim - 12 - Rosário - Mariana 

Oficinas diferenciadas:

*Master Chenho
*Alimentação Saudável
*Sentidos do meu corpinho
*Hora do conto
*Pintando o sete
*Mãe Natureza 

Aulas de inglês, artes e música

Aulas extracurriculares

*Ballet, Taekwondo e kung fu

04/06/2020 a 11/06/2020

@jornalpanetus

ZEMA SE REÚNE COM REPRESENTANTES DA EDUCAÇÃO PARA OUVIR 
DEMANDAS DAS ESCOLAS FRENTE À PANDEMIA

Governador recebeu documento com propostas do setor que deverão ser avaliadas pelo Comitê Extraordinário Covid-19.

as ações para reduzir os valores de 
mensalidade e o cancelamento da educação 
infantil.
“O sindicato representa quase 4 mil escolas, 
em 400 municípios mineiros. Dos 654 mil 
alunos atendidos, 105 mil estão em creches e 
191 mil são da educação infantil. Esse é o setor 
que vem enfrentando mais problemas, por 
causa da dificuldade de adaptar  as 
necessidades ao ensino à distância”, afirmou 
Zuleica Reis Ávila.
  Ela também ressaltou a importância das 
linhas de crédito liberadas pelo Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais (BDMG), 
com condições especiais durante a pandemia, 
especialmente para micro e pequenas 
empresas. “Isso tem sinalizado a sobrevivência 
de muitas escolas, principalmente as 
menores”, concluiu.

se adaptando, fazendo alterações em seus 
ambientes,  adotando protocolos  de 
higienização. Juntos, vamos encontrar uma 
forma para fazer isso da maneira adequada, 
sem colocar em risco a saúde dos educadores, 
dos alunos e seus familiares”, afirmou.
  Entre as principais  preocupações 
apresentadas pelas escolas particulares estão 

“Estamos vivendo uma situação nunca vista 
antes, com opiniões divergentes até mesmo 
entre os especialistas no assunto. Mas podem 
ter  certeza  que  estamos  buscando 
incansavelmente um caminho que reduza os 
impactos para todos. É claro que as crianças 
não podem ficar sem aulas para sempre e as 
escolas precisarão voltar em algum momento, 

  O governador Romeu Zema recebeu, na 
quarta-feira (3/6), o secretário adjunto de 
Educação, Edelves Rosa Luna, e a presidente 
do Sindicato das Escolas Particulares de Minas 
Gerais (Sinep-MG), Zuleica Reis Ávila, para 
ouvir as principais demandas do setor no 
enfrentamento à pandemia do coronavírus no 
estado.
  O governador recebeu um documento 
entregue pelo sindicato com algumas 
propostas que poderiam possibilitar a 
reabertura gradual das instituições ou a melhor 
adequação ao ensino remoto. Zema ressaltou 
que quer ouvir as demandas específicas de 
todos os setores, inclusive da Educação, e que 
as propostas serão apreciadas e votadas pelo 
Comitê Extraordinário Covid-19, que 
acompanha a evolução da doença em Minas 
Gerais.
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Oi pessoal, tudo bem?
Queria conversar um pouco com vocês sobre a ansiedade na 

quarentena, creio que muitos estão passando por isso, e uma ótima 
dica é melhorar a alimentação nessa época.

Por isso lançamos o quadro #ansiedadenaquarentena!
É um quadro com diversas receitas fitness e com muito sabor!

Nosso apoio é a loja Armazém a granel e Delícias de Minas!
Corre pra acompanhar no nosso instagram @jornalpanfletus. Um 

beijo! Aguardo vocês lá!

facebook.com/JornalPanetus

Sociais da Leticia Aguilar
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Aniversariante do mês de junho! Parabéns querida
Cristiana! Que Deus continue te abençoando sempre!

Presença vip de nossa querida empresária Geise da
Fortaleza Macon!

‘’Miguel, esses foram os melhores meses das nossas vidas. 
Com você tudo ca mais leve, mais lindo, mais feliz’’.

Escreveu a mamãe Isabella nas redes sociais!

Wallace completou mais 1 ano dia 03! Nós do Jornal Panetu’s
desejamos muito sucesso em sua vida! Felicidades!

Vamos de TBT Trófeu Empresarial 2019! Leo(Gameleira
Veterinária) e sua linda esposa!

Não perca a live de hoje com o pré-candidato ao legislativo,
Clérisson Araújo! Ás 18hrs no facebook: Jornal Panetu’s


